

CONSECUENCIAS FUNESTAS DE LA GUERRA

La traición de Lerroux.--Formidable protesta contra Lerroux en Irún.--Lerroux, agredido.--Lerroux dispara tiros y hiere a uno.--Indignación general

La guerra europea.--Los alemanes tratan de copar todo el ejército francés.--Muerte de tres generales rusos

Artículos, comentarios y extensas informaciones telegráficas y telefónicas

El arte religioso en Valencia



La aparición de la Virgen a San Ildefonso, grupo escultórico, por D. Modesto Quilis

Ayer tarde tuvimos ocasión de visitar los talleres de escultura que D. Modesto Quilis tiene establecidos en las calles de En Bañ, 30 y Guillen Sorolla, 43. Y en verdad, que no estamos arrepentidos. Allí admiramos un precioso grupo escultórico que representa la aparición de la Virgen a San Ildefonso. La Reina de los cielos aparece sentada en una silla, de acertado estilo bizantino, entregando la casulla al Santo, que la acepta de rodillas. Durante el tiempo que permanecemos en los talleres de Sr. Quilis, advertimos que aquello era un verdadero río de gente, que quería contemplar tan magnífica obra de arte. Todos, absolutamente, decían lo mismo. Si el Sr. Quilis no hubiera dado infinidad de pruebas de ser un gran artista, la aparición de la Virgen a San Ildefonso, que acaba de interpretar, sería motivo sobrado para que en tal concepto se le tuviese. Tal es la belleza de su nueva producción artística, que aumenta por la totalidad en el colorido que ha sabido dar el pintor de escultura Sr. Garneio. Para que los lectores tengan una idea aproximada de dicha escultura religiosa, acompañamos el adjunto grabado, que mejor que nuestra pluma llevará a su ánimo el convencimiento de que es una obra acertada, maestra. Tan magnífica obra de arte ha sido costeada por el Cardenal Primado, doctor Guisasaola, y por mediación de su familiar Sr. Marco Colomina, encomendada a la inspiración del Sr. Quilis. El grupo formará la capilla de un hermoso altar de talla, dorado, estilo gótico, que ha sido destinado para el oratorio privado del Emmo. Sr. Guisasaola, en el palacio del Primado en Toledo. Nuestra enhorabuena al reverendísimo señor Administrador Apostólico de esta diócesis y a su familiar Sr. Marco, por su acierto en la elección del artista, que tan bien ha sabido interpretar sus deseos. Al escultor D. Modesto Quilis, nuestra sincera felicitación por el acierto obtenido en tan difícil trabajo. *** También experimentamos gran satisfacción al contemplar en los talleres del

Sr. Quilis otra obra artística salida de su mano. Se trata de un relieve de la Inmaculada Concepción, tan primorosamente ejecutado, que difícilmente habrá quien lo realice con mayor éxito artístico. Este relieve ha sido hecho también por encargo del Primado de España, Cardenal Guisasaola, para decorar el palacio de la Primacia en Madrid. **Mirate, Es año, en ese espejo** ¡Pobre Bélgica Desolada, arruinada escarnecida, nación tan próspera, tan culta, tan laboriosa, con Gobierno católico hace cuarenta años, ¡qué delitos o torpezas ha cometido! Si las informaciones periodísticas son ciertas, entre Bélgica y Alemania existía un tratado secreto, en virtud del cual aquella se comprometía a dejar pasar los ejércitos de ésta, y el primero y grave pecado de Bélgica ha sido el de faltar a la palabra empeñada. Supongamos que ese tratado secreto no ha existido nunca más que en los papeles públicos, que Alemania violó brutalmente la neutralidad belga y que el patriotismo más puro y acendrado obligó a Bélgica a sacrificarse *pro asis et focis*. ¡Admirable patriotismo, digno de ser cantado por los descendientes de Numancia y de Sagunto, pero en contradicción flagrante con el sentido práctico de nación tan eminentemente industrial y mercantil! ¿Qué iban a hacer cuatro soldados y un cabo contra millones de bayonetas y guerreras máquinas alemanas? Sucumbir en tanto. Lo conveniente y práctico a la vez hubiese sido ceder a fuerza mayor, incontestable, y protestar energicamente ante las demás naciones contra la violación del derecho de gentes. Pero no; hay quien asegura que los coquetos belgas llegaron hasta el punto de pactar con Alemania y comprometerse con Francia e Inglaterra a invadir por su frontera los ejércitos aliados el territorio alemán. Y si es así, no contó

con que les tomasen la delantera los teutones ni que las coquetías se pagan. Pero, ¿es cierto que Bélgica lucha por sus altares y por sus hogares? Respecto a lo primero he de decir que jamás he tropezado con el santo nombre de Dios en los documentos oficiales belgas de estos días, y en cambio el kaiser y sus generales lo invocan a todas horas. Respecto a la catolicidad del Gabinete belga, baste recordar que ante el peligro que se les venía encima, dieron una carta al jefe de los socialistas, ateo indudablemente. ¿O es que el culto ejército alemán entró a saco y a sangre y fuego en los hogares belgas? ¿Lieja y Lovaina no son dos ejemplos vivos de la crueldad alemana? Así se expresan los francófilos, mientras refieren los germanos que en ambas poblaciones las autoridades militares alemanas se han visto precisadas a castigar la furia cruel y traicionera del paisanaje, las mujeres inclusive, que después de derrotado el ejército belga en franco terreno de combate y aun después de instalados pacíficamente en poblaciones indefensas como Lovaina, emulando a los "pacos" africanos dedicábase a asesinar a indefensos soldados alemanes que, confiados en la cultura de los belgas, salían sin armas a la calle. Tremendos han sido los castigos, grande la desolación y la ruina; indudablemente lo habrán pagado justos por pecadores; pero en defensa propia todo se explica en un ejército invasor y victorioso. Toda Bélgica, menos Amberes, está ya en poder de Guillermo II, y mucho más teme, cuando sus reyes huyen tomando la precaución de cruzar el Canal de la Mancha. Esos caballeros españoles que, tras las columnas impresas de *Diario Universal*, nos brindan con la ruptura de neutralidad para uncinos al carro de la nuestra sistemática e implacable enemiga la soberbia Albión, que se miran en el espejo de la deserrada Bélgica; si se atreven a arrostrar las iras del pueblo español, que pongan nuestro pobrísimo ejército a los pies de los aliados. Siempre me parecieron exagerados los ditirambos entusiastas de los católicos españoles por la nación belga, y en efecto, ahora hemos visto que en Flandes se ha puesto el sol de las inteligencias que no tuvieron inconveniente en pactar y hacer causa común con el laicismo secularizador y masónico de los franceses por una parte, mientras erigían, por otra, cierta estatua en una de sus plazas al más vulgar de los criminales. En Flandes se ha puesto el sol de la industria, porque en una hora de torpeza internacional han arruinado sus hermosas fábricas para un siglo. En Flandes se ha puesto el sol de la prosperidad y de la riqueza pública, porque lo que ahorraron en cuarenta años de régimen oficialmente católico, de paz y de transigencias hasta con los enemigos de la sociedad y del orden, lo han perdido con enormes contribuciones de guerra, en segundos de locura anglofilia, que la han conducido a la pobreza y a la ruina de muchas de sus riquezas artísticas. Y en Flandes, por último, se ha puesto el sol de la independencia política, porque olvidándose de su Catolicismo, han simpatizado con la borrachera anticlerical y secularizadora francesa, convertida tal vez a estas horas en apachesa Commune, puente seguro de plata para que los prusianos se apoderen de París. ¡Pobre Bélgica Mirate, España, en ese espejo. MANUEL POLO y PEYROLÓN. Gea de Albarracín 4 Septiembre 1914.

Civilización germana

Un alemán, artista de gran talento, me decía hoy, mostrándose apenado por los comentarios de la Prensa referentes a la destrucción de Lovaina: "Es sensible que, por sectarismo político, algunos periódicos españoles demuestren tanto empeño en presentarnos como una raza bárbara, que destruye por el placer de causar daño y por odio a todo lo que represente progreso y cultura. Ignoran que nuestro presupuesto de Instrucción pública duplica el de Inglaterra y casi triplica el de Francia; que nuestro país es el que marcha a la cabeza de Europa en número de escuelas y Universidades; que Alemania no tiene analfabetos; que gastamos en obras de arte y en subvenciones a los artistas de treinta a cuarenta millones de marcos al año. No se acuerdan de los esfuerzos que constantemente realizamos para el mejoramiento de nuestros Museos, que se hicieron bien palpables cuando la compra del Van der Goes. El caso mismo de Lovaina demuestra

el espíritu que nos inspira. En plena lucha el Gobierno alemán ya se ocupa de atenuar el daño causado, y el gobernador militar de Bélgica tiene instrucciones del kaiser para proceder a la reparación de los monumentos arruinados, invirtiendo en esta obra la suma que sea precisa. Ahora, como en el año 1870, al ejército se le ha ordenado que cause los menores daños posibles a los monumentos artísticos y joyas arquitectónicas. Pero estas intenciones pueden estrellarse contra las necesidades estratégicas. En Lovaina, según demuestran claramente los relatos de la Prensa y el informe amplio y detallado del Estado Mayor alemán, impusieron la necesidad del ataque las agresiones del elemento civil. Dentro de la Universidad había militares y paisanos que hacían fuego; cada casa era una fortaleza. Perecieron cientos de alemanes en las calles; las mujeres contribuían a la heroica resistencia lanzando aceite hirviendo desde los balcones de sus casas. En esta situación era preciso realizar un escarmiento; destruir las defensas del enemigo; un ejército de artistas se habría visto precisado a obrar exactamente lo mismo que el ejército alemán. La guerra es dura y pugna con ciertos sentimentalismos. De lo que puede estar convencido el mundo entero es de que los alemanes somos los primeros en deplorar la ruina de Lovaina. A nadie se le puede ocultar que si hemos de anexionarnos Bélgica, los más interesados en no destruir sus joyas artísticas somos nosotros." El alemán acabó su argumentación con una pregunta: "Los que conocen nuestros esfuerzos en favor de la cultura, y saben los millones que gastamos para mejorar el caudal artístico de nuestra Patria, ¿podrán creer nunca que un alemán sea capaz de incendiar un Museo o destruir la Universidad de Lovaina?" Sinceramente le contesté que no. Alemania, la de las gloriosas Universidades y admirables Municipios, el pueblo que marcha a la cabeza de los adelantos pedagógicos, no puede haber arrasado Lovaina por la satisfacción de causar daño. El kaiser, este gran príncipe, modelo de los soberanos, es un artista de corazón, que gasta cerca de la tercera parte de su lista civil protegiendo pintores y escultores y enriqueciendo los Museos del imperio. Guillermo II, sin duda, lamenta con toda su alma que los cañones de su ejército hayan destruido los monumentos de Lovaina; pero la guerra es la guerra y no hay sentimentalismo posible bajo una lluvia de metralla. CIRICI VENTALLÓ.

Notas financieras de Madrid

Después de la liquidación de fines de Agosto, el aspecto de la Bolsa de Madrid ha sido de día en día más deplorable, hasta el punto de acusar una completa y absoluta falta de negocio. Erán muy pocas las posiciones en la plaza madrileña, y a pesar de ello el sábado precedente, veinticuatro horas antes del vencimiento mensual, nadie sabía cómo pudieran cumplirse los compromisos, porque el Banco de España se negaba a hacer préstamos sobre valores públicos. Fue preciso que el ministro de Fomento recordara de una manera expresa y terminante los auxilios que el primer establecimiento de crédito nacional debe ofrecer a la industria y al comercio. No eran necesarias más que 600.000 pesetas, que fueron facilitadas al cabo de tantas resistencias, con garantía pignoratícia y la particular responsabilidad de los agentes de Bolsa. Iniciáronse las dobles en módicas condiciones, habiéndose encarecido con posterioridad. La de Interior se elevó de 10 a 27 y 12 céntimos; las de Azucareras se fijaron en 35 céntimos, y las de Ferrocarriles se han pagado tres pesetas por cada título. Estos cambios no pueden considerarse exagerados si se atiende al precio actual del dinero, por efecto de su retraimiento. Los avances del ejército alemán en Francia, a juicio de optimistas germanófilos, serán indicios de que la guerra ha de tener pronta solución. Quiera Dios que estas esperanzas no resulten fallidas. Pero otras gentes, menos apasionadas, creen que será largo el calvario de las naciones beligerantes, porque el asedio, el ataque o la rendición de París no han de implicar el término de una lucha por la independencia del pueblo francés, dirigido desde Burdeos por el Gobierno de la república. Por esto parece probable que las angustiosas circunstancias económicas y bursátiles se mantengan durante mucho tiempo. En Madrid, el Interior a fin de mes se negocia a 70 por 100, y el Contado pública la serie F, a 70; la E, a 71; la D, a 71-50; la C, a 72-50; la B, a 74, y a 75 la A.

No se verifican operaciones en Amortizable del 4 por 100, y el del 5 cotiza a 90 la serie E, a 90-50 la D, a 91 la C y la B y a 91-50 la A. Quedan las Obligaciones del Tesoro a 95-90, serie A, y a 96, la B. El Banco de España permanece sin operaciones, siendo su último cambio el de 428. Las Cédulas hipotecarias cierran a 92 y el Río de la Plata cotiza en unitarias a 281. Se han negociado Azucareras preferentes a 35-85. Los Tabacos repiten su cambio a 259. No se contratan los Francos y las Libras esterlinas cierran a 24-95. La general paralización es causa de que no sean objeto de negocio los demás valores cotizables. JOSÉ MARÍA DE ARÉVALO.

Las declaraciones de Lerroux en París

Las manifestaciones hechas por Lerroux en París, y que han motivado una enérgica protesta de toda España, son las siguientes, según copiamos del periódico francés *Le Petit Girondin*: "Mr. Lerroux, diputado a Cortes "por Barcelona", jefe del partido republicano radical español, se halla actualmente en París. La opinión de Mr. Lerroux es que España no puede mantenerse en una neutralidad cobarde, que no corresponde ni a sus sentimientos ni a sus intereses. Ha dicho: "Todo nos empuja a colocarnos al lado de Francia. Somos de igual raza, la misma sangre corre por nuestras venas y tenemos idéntica mentalidad. Francia y sus aliados combaten por el triunfo del derecho, la libertad, la razón y el progreso contra la barbarie. Se ha dicho que hay algunos que expresan en España sentimientos muy germanófilos. No lo niego. Hay jaimistas; pero están en ínfima minoría. La casi totalidad del pueblo español tiene los sentimientos del conde de Romanones, el antiguo presidente del Consejo y jefe del partido liberal español, expresados recientemente en un artículo del *Diario Universal*, y también en los que yo mismo he expresado en *El Mundo* y en *El Imparcial*. Y aparte sentimentalismos, está en el interés de España poner todas sus fuerzas militares en ayuda de sus aliados, pues si Francia e Inglaterra fuesen vencidas, tendríamos que contar con Alemania. El canciller alemán ha demostrado, por sus declaraciones al embajador de Inglaterra en Berlín, que no inspiran confianza las promesas germanicas. Alemania, como todos saben, desea una base naval en el Mediterráneo. Es indudable que si los aliados fueran vencidos, no seríamos dueños los españoles mucho tiempo de las Baleares, y acaso de las Canarias. Puede que también Alemania exigiese algún Gibraltar en las costas españolas. El rey—lo sé—desea que el Gobierno abandone la neutralidad para intervenir en la contienda en favor de los aliados. Desearía ponerse al frente de dos o tres cuerpos de Ejército, para ayudar a los franceses y a los ingleses contra las hordas bárbaras. Su vuelta victoriosa, más tarde, a la cabeza de las tropas, pues tenemos confianza absoluta en la victoria de los aliados, haría a D. Alfonso más popular y retaría la realización de nuestros ideales republicanos: pero la grandeza de España... ante todo."

Los secretos de la artillería alemana

Desde el principio de la guerra la artillería alemana ha constituido una sorpresa para todos. Entre los detalles hasta ahora conocidos de esta formidable arma, el principal es el nuevo mortero de 42 que el Estado Mayor alemán tenía en secreto y que sirven ingenieros y mecánicos de la casa Krupp. El proyectil de estas piezas tiene un peso de 700 kilogramos (con 300 de explosivos) y un alcance de hasta diez kilómetros. Su tiro eficaz es de 7.000 metros. Como es sabido, los morteros tiran por elevación y para ellos no son obstáculos las fortificaciones. La existencia de este mortero era un secreto, conocido de muy pocos en Alemania misma. La mayor parte de los oficiales del ejército no tenían noticia de él hasta que lo han visto en función. En el seno de la Comisión parlamentaria que entiende en los asuntos de guerra no se había dicho una palabra acerca

del asunto. Sólo el presidente fué advertido en secreto. La fabricación y las características de tal mortero fueron sólo conocidas de las personas absolutamente indispensables, y aun algunos de los que intervinieron en la construcción solamente se dieron cuenta de los elementos que respectivamente pasaban por sus manos, no de la obra total. Los experimentos de ensayo se efectuaron también de una manera reservadísima, y cuando se pudo apreciar que los resultados correspondían a los cálculos se procedió, como siempre, en secreto, a la construcción de gran número de estos formidables instrumentos de guerra. No hay construcción defensiva que resista a los proyectiles lanzados por estos morteros formidables. Un corresponsal alemán que ha visto los fuertes de Lieja después de bombardeados dice, refiriéndose en particular al de Loucin, que toda la fortificación era una masa de ruinas. En el centro existe una enorme boca de unos cincuenta metros de diámetro y treinta de profundidad. Contra dicho fuerte se habían disparado desde la orilla opuesta del Mosa, y a la distancia de doce kilómetros, dos proyectiles del calibre de 4,20, produciendo enormes destrozos. Un tercer proyectil atravesó la cubierta de cemento del depósito de las municiones, y casi la totalidad del fuerte voló por los aires. Ciento cincuenta hombres que lo guarnecían quedaron hechos pedruzcos o sepultados entre los escombros. *Le Matin*, hablando de esta artillería, dice: "La artillería gruesa alemana mueve un gran estruendo, tiene un gran alcance; pero necesita un objetivo inmóvil. La destrucción de ciudades y aldeas es su obra preferida, porque ciudades y aldeas no se mueven, y es una puntería fácil de precisar sobre el mapa. Esta artillería tiene dos defectos. Como el alcance de su tiro es mucho mayor que el de su punto de vista, no aprovecha gran cosa contra una tropa en movimiento, que generalmente ve venir los obuses, pues su caída es relativamente lenta. Su segundo defecto es lanzar proyectiles que explotan bajo ellos mismos, por decirlo así. Un tiro de caballos de artillería, por ejemplo, fué alcanzado por uno de tales obuses, y dos caballos fueron destruidos, casi enterrados, por la explosión. Causó sorpresa ver los dos caballos de delante todavía en pie. Cuando fueron quitados los restos de carne y arneses que los cubrían, se vió que ni tan sólo estaban heridos."

El canje de cupones por números para el sorteo del CHALET que regala el DIARIO DE VALENCIA se verificará todos los días en esta

Administración, de ONCE A UNA. Rogamos a los lectores tomen buena nota de esta advertencia, con el fin de no entorpecer la buena marcha de la Administración.

SEPTIEMBRE

Cupón 8

Cupón para el sorteo de un CHALET. Regalo del "Diario de Valencia". La serie de los 30 cupones del mes de Septiembre será canjeada en la Administración del DIARIO DE VALENCIA por un número para el sorteo del CHALET y demás regalos que puedan agregarse. Las condiciones del sorteo se publican aparte. Este cupón debe ir acompañado de los restantes del mes actual.

TERCER POLO
MARTES DE ESTRENOS
 Programa extraordinario de estrenos
AMAD AL PROJIMO
LA HORA TRAGICA
KRI-KRI, TOURISTA
 Mañana, MIÉRCOLES DE MODA, Mañana

Ahora que las necesitan

El Gobierno francés, que tanto ha perseguido a las Ordenes religiosas, ha suspendido los decretos de proscripción contra las mismas. Es un colmo de egoísmo. Cuentan de París que el diputado por Argel, Mr. Hubé, recibió la visita de algunas comisiones de Ordenes religiosas expulsadas de Francia, para pedirle su mediación a fin de que el Gobierno francés les permitiera volver a su país para prestar servicios caritativos en la guerra.

El diputado argelino habló a los ministros, consecuencia de sus gestiones es una carta del ministro del Interior en la que dice éste que le complace mucho la pretensión de las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paul, encaminada a alcanzar la autorización prevista por la ley de 1.º de Julio de 1901 en favor de la Orden.

Tengo el honor de comunicar—agrega—que sometí a examen del Consejo un proyecto de decreto tendiendo a conceder a dichas Hermanas la autorización que solicitan.

En cuanto a las otras Ordenes de Argel, que habian de ser disueltas, se beneficiarán igualmente de la medida adoptada por el Gobierno, que ha resuelto suspender todas las disposiciones contra las Congregaciones.

Viles mercaderes
 El acto ineficaz de Lerroux, que constituye un delito de lesa Patria, que debe tener su correspondiente sanción, sin que su autor escape a ella, cubierto por la toga del legislador, lo hecho por tan audaz aventurero político está pidiendo a gritos una camisa de fuerza y su reclusión en una casa de Orates.

No le basta al ex quidam de pantalón con ojos y de tacones roídos el verse convertido en burgués acaudalado, con casas y automóvil, pues hoy, atacado de melancolía furiosa, sueña con grandes empresas que aumenten su caudal y su fuerza, sea cual sea el camino que haya de recorrer para llegar a ver convertidos en realidad sus sueños de grandeza.

Mas aun causando repugnancia su proceder villano y antipatriótico, aun la produce mucho mayor el pensar que su viaje a través del Pirineo es el del *commiss voyageur*, que va a procurar la venta de una mercancía por cuenta de su principal, si quiera sea aquella la paz y el porvenir de la patria que él aspira a gobernar, sin otra mira que la de hacer su felicidad al mismo tiempo que la propia.

Aun cuando para nada haga referencia a Lerroux, merece meditar sobre las graves apreciaciones del conocido y serio escritor Juan Pujol, corresponsal de ABC en Londres, que periódico tan sesudo y patriótico no ha tenido inconveniente en hacerlas llegar al público.

De la crónica de Pujol, "Londres ante la guerra", es el siguiente párrafo, que no tiene desperdicio, y mucho más especialmente las líneas que subrayamos:

"A Inglaterra le faltan hombres para esta lucha. Numéricamente es claro, puesto que los que van voluntarios han mostrado ser soldados excelentes, en cuanto a la calidad. Y esta penuria de elemento humano explica el interés con que se sigue aquí la actitud de España y los esfuerzos que, si no ha empezado a hacer ya, hará pronto el Gobierno inglés para embarcarse en esta tremenda aventura. Entre decretar el servicio militar obligatorio en Inglaterra y utilizar el medio millón de soldados que España puede poner en pie de guerra, Inglaterra no vacilará en procurarse lo último, como ha procurado, sin éxito hasta la fecha, obtener el concurso de Holanda, y como anda en negociaciones para que Italia salga de su actitud expectante. Por consiguiente, es seguro que en breve se empezará a hablar en la prensa inglesa—de hecho se ha empezado ya, puesto que el Times de ayer trae telegramas insinuando el gusto con que una parte de la opinión española vería nuestra participación en el conflicto—de la conveniencia de que nuestro país parta también en guerra. Algunos periódicos españoles secundarán esta proposición. Influencias financieras que pesan en determinados personajes de nuestra nación mucho más de lo que se cree coadyuvan a esta captación de la voluntad española. Si la nación no se muestra uni-

da y enérgica, lo que parece ahora sin embargo inundado auguro será repentina y dolorosa realidad cuando menos lo esperemos. El Gobierno español puede estar de buena fe resuelto a mantener nuestra neutralidad. Pero en el juego que Inglaterra tiene entre manos, el Gobierno español pesa poco y cuenta menos. Si Inglaterra decide que sean los hijos de España y no los suyos quienes soporten el peso mayor de la campaña, el Sr. Dato y sus compañeros, suponiendo que se opusieran resueltamente, serán barridos de igual modo que lo han sido otras personalidades de la política española, y merced a la misma presión exterior, que en este caso se ejercerá con mucha más energía."

Ello está bien claro, sin que por desgracia deje lugar a la más ligera sombra de duda; como está bien clara la alusión al primero de nuestros gobernantes.

Personajes de nuestra nación coadyuvarán a la captación de la voluntad española.

Siendo indudable que como intermediario de esos personajes ha oficiado el Sr. Lerroux en su reciente viaje a Francia, en sus conferencias con gobernantes y hombres políticos y en su famoso artículo sobre el abandono de nuestra neutralidad, que tanta alegría ha causado en la vecina república.

Pero aun no siendo así, suponiendo que el jefe de los republicanos radicales haya obrado por cuenta propia, España tiene derecho a saber los nombres de esos personajes que hacen de la Patria una mercancía, vendiendo con ella su paz, su dinero, y sobre todo la sangre y la vida de sus hijos, cuyos brazos son tan necesarios para el trabajo y la regeneración nacional como para defender la independencia del suelo patrio, si llegara el caso.

Valencia ante el conflicto

Las obras del puerto
 El día 10 de los corrientes se reunirá el Consejo de Estado.

En el orden del día figura la aprobación de los expedientes para la construcción de un dique flotante en nuestro puerto y la adquisición de grúas para el mismo.

El señor gobernador ha prometido al presidente de la Junta gestiona cerca del presidente del citado Consejo la inmediata aprobación de ambos expedientes.

Ha sido remitido al Ministerio de Fomento, favorablemente informado por esta Jefatura de Obras públicas, el expediente de construcción de un cuartel para la Guardia civil en el puerto.

Se han remitido dos ejemplares, a fin de tramitarlos simultáneamente en los Ministerios de la Gobernación y de la Guerra.

El señor gobernador, a ruegos del señor Martínez Aloy, ha telegrafado al señor ministro de Fomento recomendando la simultaneidad y la definitiva resolución cuando estén informados.

Movimiento trigos y harinas
 Estado demostrativo del movimiento de trigo y harina en la capital en el día de ayer.

Entradas.—Por la estación de Aragón: trigo, 25.000 kilos; harinas, 45.000. Norte: trigo, 100.000; harina, 14.000. Liria: harina, 15.000.

Salidas.—Para los pueblos de la provincia: trigo, 45.000 kilos; harina, 64.054.

Para los repatriados
 En el Gobierno civil se recaudaron ayer las siguientes cantidades con destino a la suscripción en favor de los repatriados:

Personal de Telégrafos, 83'25 pesetas; Círculos de Retirados de Guerra, 250, y D. Eduardo Lázaro, 15.

Además el alcalde de Algimia telegrafió al señor gobernador que la suscripción en dicho pueblo se eleva a 25 pesetas.

Telegrama
 El presidente accidental del Ateneo Mercantil Sr. Lorenzo recibió ayer del señor presidente del Consejo de ministros el siguiente telegrama:

"Muy reconocio a su felicitación por acuerdo neutralidad que Gobierno mantiene."

Telegrama del Sr. Dato
 Ayer recibió un telegrama del presidente del Consejo de Sr. Castro, presidente de la Cámara Oficial de Comercio, en el que le manifestaba su agradecimiento por la felicitación al Gobierno, acordada en la asamblea de entidades en la susodicha Cámara el día 4, por su actitud manteniendo la neutralidad.

La presidencia de la Cámara ha recibido también gran número de felicitaciones de Agrupaciones agrícolas, alcaldes y demás corporaciones, por el éxito obtenido en la campaña a favor de la exportación del arroz.

Más telegramas
 La Gaceta del domingo legada ayer a esta capital inserta un real decreto, en el que se resuelve satisfactoriamente como interesaba la Cámara de Comercio de esta capital, la petición de establecimiento inmediato de comunicaciones postales rápidas y directas entre el Norte de España e Inglaterra. Al efecto, se autoriza al ministro de Fomento para concertar un servicio trisemanal entre Bilbao y Southampton, de vapores correo rápidos durante tres meses, prorrogables por otros tres a juicio del Gobierno.

La Dirección general de Aduanas telegrafió ayer al administrador de la de esta capital en contestación a las gestiones verificadas por nuestra Cámara de Comercio, lo siguiente: "Sirvase manifestar presidente Cámara Comercio que ampliación plazo reexportación naves extranjeras y reimportación nacionales transportes caldos se concederá en cada caso si se pide antes del vencimiento del tiempo legal."

Los metalúrgicos
 Ayer se recibió en la Unión de Industriales Metalúrgicos de ésta, el siguiente telegrama:

"Presidente Consejo Ministros a Montañés, presidente Unión de Industriales Metalúrgicos. Muy reconocio a la felicitación que formula por acuerdo neutralidad que Gobierno mantiene."

Comentarios
 Ha sido muy comentado el discurso del nuevo embajador español en Francia ante Poincaré por las indicaciones que en el hizo de llegar pronto a la paz los países beligerantes, y por el anuncio de que España contribuirá a ella en la medida de sus fuerzas.

Piden trabajo

Barcelona.—Diariamente acuden al Gobierno civil centenares de personas en petición de trabajo.

Entre ellas figuran muchos extranjeros, especialmente alemanes. Se asegura que hay en Barcelona doce mil extranjeros sin trabajo.

El expreso de Port Bou trajo ayer muchos que estaban detenidos en Narbona.

Los suizos
 Barcelona.—En el vapor italiano "Ducado" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Cámara de Comercio
 Barcelona.—La Cámara de Comercio ha pedido al director de Aduanas que se extienda a las mercancías que se despachan en las Aduanas de Barcelona la concesión que se ha hecho a las despachadas en la Aduana de Irún y Portbou, para que puedan introducirse en España sin certificado de origen.

El traidor en España
 Barcelona.—En el vapor italiano "Ducado" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Tribuna
 Continúa publicando recortes de la Prensa extranjera, que detallan los combates más interesantes, y las opiniones de personalidades sobre las probabilidades de éxito de los ejércitos beligerantes.

Heraldo de Madrid
 Publica un artículo de Maetz sobre el germanismo y eslavismo.

El País
 Insiste defendiendo la necesidad de que España continúe neutral y entienda que solo para imponer la paz debemos intervenir.

Noticias de origen francés
Firma de un Convenio
 Londres.—El ministro de Negocios extranjeros y los embajadores de Francia y Rusia, expresamente autorizados por sus Gobiernos, han suscrito el siguiente documento:

"Los Gobiernos de Inglaterra, Francia y Rusia se comprometen a no concertar la paz separadamente en el curso de la presente guerra.

Los tres Gobiernos acuerdan que, cuando haya lugar a discutir las condiciones de paz, ninguna de las tres potencias aliadas podrá proponerlas sin previo acuerdo con cada una de las demás."

Buques ingleses a pique
 Madrid.—Se ha confirmado oficialmente que los cruceros alemanes han echado a pique a 15 buques pesqueros pertenecientes a la Gran Bretaña, que se dedicaban a quitar minas en el mar del Norte.

Los belgas, rechazados
 Amberes.—Las tropas belgas que defienden la plaza intentaron una salida, encontrando a los alemanes entre esta capital y Malinas.

Al ser atacadas por los sitiadores, simulaban una retirada atrayéndoles hacia los fuertes.

Entonces abrieron las esclusas de los diques e inundaron el terreno, inmovilizando los movimientos de los alemanes, que perdieron alguna artillería y sufrieron muchas bajas.

Gante, bombardeado
 Londres.—Sobre Gante, dos aeroplanos alemanes estuvieron ayer evolucionando largo rato.

Arrojaron los tripulantes dos bombas sobre la ciudad.

Toma de Alost
 Amberes.—Se confirma que los alemanes han entrado en la ciudad de Alost, apoderándose de la estación de la línea férrea.

Han cortado el telégrafo.

Noticia desmentida
 París.—Se ha publicado una nota oficial desmintiendo que los alemanes se hayan apoderado de Laon y Amberes.

Nota oficial francesa
 París.—Una nota oficial del Gobierno francés dice lo siguiente:

"Se ha establecido el contacto entre los ejércitos francés y alemán en el Norte y el Este.

Los alemanes parece que han desistido de atacar a París, haciendo converger sus fuerzas para derrotar los ejércitos de French, Joffre y Pau."

Otra derrota de los austriacos
 San Petersburgo.—Conoce detalles del combate de Przemyśl (Galitzia).

Los austriacos que se hallaban en Lublin, al conocer el desastre de Lemberg, abandonaron el territorio, dirigiéndose hacia la población mencionada.

Los rusos les atacaron con ímpetu.

El general austriaco Auceberg hizo un esfuerzo y atacó el centro del ejército ruso, con el 10.º cuerpo, que quedó aniquilado.

Otros cuerpos de ejército que acudieron en auxilio del 10.º, corrieron la misma suerte.

Los rusos se apoderaron de importantes botín e hicieron miles de prisioneros.

Crucero inglés
 Madrid.—En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Las Palmas anunciando que, procedente de Funchal, fondeó en aquel puerto el crucero inglés de 5.000 toneladas, "Chaulencier".

Dicen que dice Vedrines
 París.—Le Journal ha celebrado una entrevista con el aviador Vedrines, quien ha dicho:

"Mi trabajo es monótono. Tengo un aparato blindado y armado con una ametralladora. Puedo recorrer 150 kilómetros por hora.

Vuelo sobre los campamentos alemanes y doy toda clase de detalles de sus situaciones al generalísimo Joffre.

Alguna vez arrojo bombas, causando daños y bajas.

Repetidas veces he pedido permiso al general Joffre para ir a Coblenza y dejar una tarjeta en forma de bomba en el palacio donde el kaiser se halla reunido con su Estado Mayor, pero siempre el generalísimo me ha contestado que necesita de mis servicios en Francia."

Clemenceau en Burdeos
 Burdeos.—Ha llegado Mr. Clemenceau, que se propone publicar en esta capital su periódico *El Hombre Libre*.

Ha visitado los hospitales de sangre, prodigando frases de consuelo a los heridos.

El Debate
 "El pánico cunde en Francia. Los fugitivos que llegan de París opi-

que de Aosta" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Cámara de Comercio
 Barcelona.—La Cámara de Comercio ha pedido al director de Aduanas que se extienda a las mercancías que se despachan en las Aduanas de Barcelona la concesión que se ha hecho a las despachadas en la Aduana de Irún y Portbou, para que puedan introducirse en España sin certificado de origen.

El traidor en España
 Barcelona.—En el vapor italiano "Ducado" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Tribuna
 Continúa publicando recortes de la Prensa extranjera, que detallan los combates más interesantes, y las opiniones de personalidades sobre las probabilidades de éxito de los ejércitos beligerantes.

Heraldo de Madrid
 Publica un artículo de Maetz sobre el germanismo y eslavismo.

El País
 Insiste defendiendo la necesidad de que España continúe neutral y entienda que solo para imponer la paz debemos intervenir.

Noticias de origen francés
Firma de un Convenio
 Londres.—El ministro de Negocios extranjeros y los embajadores de Francia y Rusia, expresamente autorizados por sus Gobiernos, han suscrito el siguiente documento:

"Los Gobiernos de Inglaterra, Francia y Rusia se comprometen a no concertar la paz separadamente en el curso de la presente guerra.

Los tres Gobiernos acuerdan que, cuando haya lugar a discutir las condiciones de paz, ninguna de las tres potencias aliadas podrá proponerlas sin previo acuerdo con cada una de las demás."

Buques ingleses a pique
 Madrid.—Se ha confirmado oficialmente que los cruceros alemanes han echado a pique a 15 buques pesqueros pertenecientes a la Gran Bretaña, que se dedicaban a quitar minas en el mar del Norte.

Los belgas, rechazados
 Amberes.—Las tropas belgas que defienden la plaza intentaron una salida, encontrando a los alemanes entre esta capital y Malinas.

Al ser atacadas por los sitiadores, simulaban una retirada atrayéndoles hacia los fuertes.

Entonces abrieron las esclusas de los diques e inundaron el terreno, inmovilizando los movimientos de los alemanes, que perdieron alguna artillería y sufrieron muchas bajas.

Gante, bombardeado
 Londres.—Sobre Gante, dos aeroplanos alemanes estuvieron ayer evolucionando largo rato.

Arrojaron los tripulantes dos bombas sobre la ciudad.

Toma de Alost
 Amberes.—Se confirma que los alemanes han entrado en la ciudad de Alost, apoderándose de la estación de la línea férrea.

Han cortado el telégrafo.

Noticia desmentida
 París.—Se ha publicado una nota oficial desmintiendo que los alemanes se hayan apoderado de Laon y Amberes.

Nota oficial francesa
 París.—Una nota oficial del Gobierno francés dice lo siguiente:

"Se ha establecido el contacto entre los ejércitos francés y alemán en el Norte y el Este.

Los alemanes parece que han desistido de atacar a París, haciendo converger sus fuerzas para derrotar los ejércitos de French, Joffre y Pau."

Otra derrota de los austriacos
 San Petersburgo.—Conoce detalles del combate de Przemyśl (Galitzia).

Los austriacos que se hallaban en Lublin, al conocer el desastre de Lemberg, abandonaron el territorio, dirigiéndose hacia la población mencionada.

Los rusos les atacaron con ímpetu.

El general austriaco Auceberg hizo un esfuerzo y atacó el centro del ejército ruso, con el 10.º cuerpo, que quedó aniquilado.

Otros cuerpos de ejército que acudieron en auxilio del 10.º, corrieron la misma suerte.

Los rusos se apoderaron de importantes botín e hicieron miles de prisioneros.

Crucero inglés
 Madrid.—En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Las Palmas anunciando que, procedente de Funchal, fondeó en aquel puerto el crucero inglés de 5.000 toneladas, "Chaulencier".

Dicen que dice Vedrines
 París.—Le Journal ha celebrado una entrevista con el aviador Vedrines, quien ha dicho:

"Mi trabajo es monótono. Tengo un aparato blindado y armado con una ametralladora. Puedo recorrer 150 kilómetros por hora.

Vuelo sobre los campamentos alemanes y doy toda clase de detalles de sus situaciones al generalísimo Joffre.

Alguna vez arrojo bombas, causando daños y bajas.

Repetidas veces he pedido permiso al general Joffre para ir a Coblenza y dejar una tarjeta en forma de bomba en el palacio donde el kaiser se halla reunido con su Estado Mayor, pero siempre el generalísimo me ha contestado que necesita de mis servicios en Francia."

Clemenceau en Burdeos
 Burdeos.—Ha llegado Mr. Clemenceau, que se propone publicar en esta capital su periódico *El Hombre Libre*.

Ha visitado los hospitales de sangre, prodigando frases de consuelo a los heridos.

El Debate
 "El pánico cunde en Francia. Los fugitivos que llegan de París opi-

que de Aosta" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Cámara de Comercio
 Barcelona.—La Cámara de Comercio ha pedido al director de Aduanas que se extienda a las mercancías que se despachan en las Aduanas de Barcelona la concesión que se ha hecho a las despachadas en la Aduana de Irún y Portbou, para que puedan introducirse en España sin certificado de origen.

El traidor en España
 Barcelona.—En el vapor italiano "Ducado" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Tribuna
 Continúa publicando recortes de la Prensa extranjera, que detallan los combates más interesantes, y las opiniones de personalidades sobre las probabilidades de éxito de los ejércitos beligerantes.

Heraldo de Madrid
 Publica un artículo de Maetz sobre el germanismo y eslavismo.

El País
 Insiste defendiendo la necesidad de que España continúe neutral y entienda que solo para imponer la paz debemos intervenir.

Noticias de origen francés
Firma de un Convenio
 Londres.—El ministro de Negocios extranjeros y los embajadores de Francia y Rusia, expresamente autorizados por sus Gobiernos, han suscrito el siguiente documento:

"Los Gobiernos de Inglaterra, Francia y Rusia se comprometen a no concertar la paz separadamente en el curso de la presente guerra.

Los tres Gobiernos acuerdan que, cuando haya lugar a discutir las condiciones de paz, ninguna de las tres potencias aliadas podrá proponerlas sin previo acuerdo con cada una de las demás."

Buques ingleses a pique
 Madrid.—Se ha confirmado oficialmente que los cruceros alemanes han echado a pique a 15 buques pesqueros pertenecientes a la Gran Bretaña, que se dedicaban a quitar minas en el mar del Norte.

Los belgas, rechazados
 Amberes.—Las tropas belgas que defienden la plaza intentaron una salida, encontrando a los alemanes entre esta capital y Malinas.

Al ser atacadas por los sitiadores, simulaban una retirada atrayéndoles hacia los fuertes.

Entonces abrieron las esclusas de los diques e inundaron el terreno, inmovilizando los movimientos de los alemanes, que perdieron alguna artillería y sufrieron muchas bajas.

Gante, bombardeado
 Londres.—Sobre Gante, dos aeroplanos alemanes estuvieron ayer evolucionando largo rato.

Arrojaron los tripulantes dos bombas sobre la ciudad.

Toma de Alost
 Amberes.—Se confirma que los alemanes han entrado en la ciudad de Alost, apoderándose de la estación de la línea férrea.

Han cortado el telégrafo.

Noticia desmentida
 París.—Se ha publicado una nota oficial desmintiendo que los alemanes se hayan apoderado de Laon y Amberes.

Nota oficial francesa
 París.—Una nota oficial del Gobierno francés dice lo siguiente:

"Se ha establecido el contacto entre los ejércitos francés y alemán en el Norte y el Este.

Los alemanes parece que han desistido de atacar a París, haciendo converger sus fuerzas para derrotar los ejércitos de French, Joffre y Pau."

Otra derrota de los austriacos
 San Petersburgo.—Conoce detalles del combate de Przemyśl (Galitzia).

Los austriacos que se hallaban en Lublin, al conocer el desastre de Lemberg, abandonaron el territorio, dirigiéndose hacia la población mencionada.

Los rusos les atacaron con ímpetu.

El general austriaco Auceberg hizo un esfuerzo y atacó el centro del ejército ruso, con el 10.º cuerpo, que quedó aniquilado.

Otros cuerpos de ejército que acudieron en auxilio del 10.º, corrieron la misma suerte.

Los rusos se apoderaron de importantes botín e hicieron miles de prisioneros.

Crucero inglés
 Madrid.—En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho de Las Palmas anunciando que, procedente de Funchal, fondeó en aquel puerto el crucero inglés de 5.000 toneladas, "Chaulencier".

Dicen que dice Vedrines
 París.—Le Journal ha celebrado una entrevista con el aviador Vedrines, quien ha dicho:

"Mi trabajo es monótono. Tengo un aparato blindado y armado con una ametralladora. Puedo recorrer 150 kilómetros por hora.

Vuelo sobre los campamentos alemanes y doy toda clase de detalles de sus situaciones al generalísimo Joffre.

Alguna vez arrojo bombas, causando daños y bajas.

Repetidas veces he pedido permiso al general Joffre para ir a Coblenza y dejar una tarjeta en forma de bomba en el palacio donde el kaiser se halla reunido con su Estado Mayor, pero siempre el generalísimo me ha contestado que necesita de mis servicios en Francia."

Clemenceau en Burdeos
 Burdeos.—Ha llegado Mr. Clemenceau, que se propone publicar en esta capital su periódico *El Hombre Libre*.

Ha visitado los hospitales de sangre, prodigando frases de consuelo a los heridos.

El Debate
 "El pánico cunde en Francia. Los fugitivos que llegan de París opi-

que de Aosta" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Cámara de Comercio
 Barcelona.—La Cámara de Comercio ha pedido al director de Aduanas que se extienda a las mercancías que se despachan en las Aduanas de Barcelona la concesión que se ha hecho a las despachadas en la Aduana de Irún y Portbou, para que puedan introducirse en España sin certificado de origen.

El traidor en España
 Barcelona.—En el vapor italiano "Ducado" han marchado a Génova varios suizos, que proceden de Madrid. Van a incorporarse a filas.

La Tribuna
 Continúa publicando recortes de la Prensa extranjera, que detallan los combates más interesantes, y las opiniones de personalidades sobre las probabilidades de éxito de los ej

La censura sigue siendo... Censura en Francia... Los periódicos siguen siendo... Los periódicos siguen siendo...

Castellón

Acuerdos confirmados... Por real orden de 4 del corriente han sido confirmados los acuerdos de la Comisión Provincial... Concurso... Por hallarse vacante se saca a concurso la plaza de médico cirujano de Castillo de Villamalefa...

Ayuntamiento

Pagos... El Sr. Sanchis Pertergas ordenó ayer el pago de 200 pesetas para gastos de beneficencia... La Casa de Correos... De conformidad con lo que determina el artículo 11 de las bases de programa para el concurso de proyectos de un edificio destinado a los servicios de Correos y Telégrafos...

MALTAN ESPLUGUES :: MARCA DEPOSITADA

Extracto de Malta puro y garantizado, única preparación valenciana de este producto. Es el mejor de los Digestivos, Tónicos y Nutritivos, recomendado a los ancianos, convalecientes, para los niños en el periodo de la lactancia y a cuantos por el agotamiento de sus fuerzas experimenten debilidad general.

parece que veo flotar la imagen de mi amada. Estoy resignado, y como tengo fundadas esperanzas de que se halla en el cielo, con frecuencia le dirijo mis plegarias para que las presente al Altísimo. A veces entablo con ella interiores coloquios y experimento un consuelo sublime, que da a mi pena un dulzor incomprensible. Veo con frecuencia al P. Conrado, y con él trato diversos puntos de gran importancia para mí. El mundo me produce hastio y aversión, y con gusto lo abandonaré. Mi hermana y mi cuñado han venido a vivir con mi padre, y éste, aunque se muestra apenado, me deja enteramente libre para seguir el camino que me plazca. ¡Cúmplase, pues, la voluntad de Dios!

Sobre el Mensaje

Las circunstancias actuales impiden que por ahora pueda ser enviado el Mensaje que teníamos en proyecto, pues estando Bruselas en poder de los alemanes y en plena conflagración, ni hay a quien dirigirlo ni están para ocuparse de estas cosas. Suspendemos, pues, el envío de plegios y rogamos a los que tengan aún en su poder algunos que los terminen y nos los remitan, porque es nuestro firme propósito guardarlos y reanudar la campaña en cuanto pasen las circunstancias presentes. El éxito no ha podido ser mayor, pues aún sin hacer propaganda de ninguna clase hemos reunido cerca de sesenta mil firmas. Esto nos hace esperar que cuando reanudem los trabajos no quedará ningún católico de la región sin estampar su firma al pie del Mensaje.

Taurómacas

Joselito, torea... A pesar de cuanto se ha dicho, aseguran de Madrid que Joselito el Gallo toreará la próxima temporada en el circo de la carretera de Aragón, cuantas corridas le ofrezca Retana. Parece ser que los disgustillos del Niño prodigioso con algunas empresas, no alcanzan a la de la corte. Las novilladas de Utiel... Han sido desecajonados en Utiel los novillos-toros de las ganaderías de don Agustín Flores (conde de Ibarra) y de don José Bueno, cuya magnífica presentación ha causado mucho entusiasmo entre los aficionados de dicha región. La venta de localidades y entradas para dichas corridas, que se celebrarán los días 10 y 11, están exorbitante, que pueden augurar dos llenos. Según telegramas, los diestros Saletri II, Mojino y Posadero llegarán a Utiel con sus cuadrillas el miércoles próximo a las ocho de la noche.

AL PUBLICO... Ramon Igual, lapidario marmolista, que de la calle de las Comedias trasladó su casa y talleres a la calle de la Nave, núm. 24. Hace saber a sus clientes y al público en general, que a pesar de las muchas competencias sus talleres siguen siendo los más acreditados por sus trabajos y economía. Calle de la Nave, 24, VALENCIA.

Café Restaurant del Circulo Central Legitimista. Menú para cubierto de 2 pesetas. Paella a la valenciana. Gallón braseado a la financiera. Pescado frito. Bifteack con patatas. Helado o fruta, pan y media botella de vino.

Farmacia de Esplugues: Calle del Palau, 13.

Por telégrafo y teléfono

Secretario fallecido... Barcelona.—Ha fallecido el secretario del Ayuntamiento D. José Gómez del Castillo. Desempeña la plaza 18 años. Entre los que desean cubrir la vacante se dice que figura D. Pedro Corominas. A Madrid... Barcelona.—Ha marchado a Madrid el alcalde, para continuar gestionando cerca del Gobierno la solución del conflicto económico municipal. Mejoría... Barcelona.—El inspector de Policía señor Martorell sigue mejorando de las lesiones que le causó hace dos días un aneurisma. Paralización completa... Gijón.—La paralización es completa. No se publican hoy periódicos. Los obreros han celebrado varias reuniones. Las autoridades se esfuerzan por solucionar el conflicto. No han dado resultado sus gestiones. Se ha concentrado la benemérita. Se espera la llegada de tropas. A la Argentina... Cádiz.—Ha zarzado para la Argentina el trasatlántico "Victoria Eugenia". Lleva completo el pasaje. Los deberes de la mujer... Santander.—En el Casino del Sardinero ha pronunciado un notable discurso D. Gabriel Maura, ante los Obispos de Santander y Guadalupe (Méjico). Ha versado acerca de los deberes de la mujer en la sociedad actual. Ha hecho grandes elogios de la actividad de la mujer española. El gobernador del Banco... Santander.—Esta noche era esperado el gobernador del Banco de España. El objeto del viaje es arreglar la situación financiera de esta capital. Se dice que el retraso en llegar se debe a las averías que ha sufrido el automóvil en que venía.

Vida política

Dato, ministro de Gracia y Justicia... D. Alfonso ha firmado hoy el nombramiento de ministro de Gracia y Justicia en favor del Sr. Dato. Al marqués de Vadillo se le nombra presidente del Patronato de la Institución Figueras. Después de saber estas noticias hemos saludado al señor marqués de Vadillo, el cual se ha sorprendido de la noticia casi tanto como el público y los periodistas. Aunque éstos consideraban dimitido hace tiempo al marqués, no creían que la crisis se resolvería hoy. Dicese que el Sr. Dato ocupará por poco tiempo la cartera. Suenan para desempeñarla los nombres de los Sres. Burgos Maza y del conde de Esteban Collantes. Mañana tomará posesión el Sr. Dato de la cartera. El día en Palacio... D. Alfonso ha recibido en audiencia al capitán general de Madrid, al jefe de Obras públicas de Pontevedra y al gobernador civil de Ciudad Real. El conde de Romanones y el general Weyler... Esta mañana ha llegado de Sigüenza el conde de Romanones. Ha celebrado una larga conferencia con el general Weyler. Las operaciones del Banco... Durante la última semana el Banco de España ha aumentado sus operaciones de descuento y préstamos en 50 millones de pesetas. Ha dado a la plaza 21 millones y medio en cuentas corrientes. Ingresaron 11 millones y medio. El Banco posee en oro y plata 1.408 millones de pesetas. Puede disponer todavía de 482 millones en billetes.

La fiesta nacional

Estado de Herrerin... El diestro Herrerin, herido ayer tarde en la corrida, está muy animado. Sigue la mejoría. Bursátiles... CAMBIO OFICIAL DE AYER... Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 8 de Septiembre de 1914. Cambios extranjeros... París vista, cheque bancario, 0,000. Londres vista, cheque bancario, 0,000.

Roma

Victor Manuel, lesionado... Paseaba a caballo Victor Manuel cuando el animal resbaló y cayó al suelo. Sufrir Victor Manuel una contusión en una pierna. Dice Dato... El Sr. Dato nos ha dicho: —He despachado con D. Alfonso, el cual ha firmado mi nombramiento para la cartera de Gracia y Justicia. —Y ¿qué dice el nuevo ministro de Gracia y Justicia? —Me coge el nombramiento sin preparación. Hace tiempo que no he desempeñado esa cartera y no sé lo que pasa por aquella casa. —¿Quién hará el discurso de apertura de los tribunales? —El presidente del Tribunal Supremo. Es persona competente, y además hay precedentes. D. Alfonso permanecerá en Madrid hasta el jueves, para presidir el Consejo de ministros. El señor marqués de Valterra debe de haber llegado a París. El Sr. Villaurrutia no ha esperado a que el nuevo embajador presentara sus credenciales. Carezco de noticias de la guerra. El Gobierno inglés ha advertido a los navegantes que en cualquier momento podrá apagar las luces y cerrar los valizamientos. El Gobierno de Suiza está movilizando la segunda reserva. No hay noticia oficial de la actitud del presidente de los Estados Unidos respecto a Alemania.

Una obra notable

Al laureado pintor Sr. Romero Orozco, a quien tantas veces hemos elogiado en nuestras columnas, una vez más nos complace en dedicarle algunas frases por su última obra. Se trata de un retrato acabadísimo de nuestro nuevo Pontífice, Su Santidad Benedicto XV, que se halla expuesto en el establecimiento de D. José Andrés (plaza del Miguelete). Sobre un fondo rojo se destaca la figura del Pontífice, sentada en un sillón, ejecutado todo ello con la maestría a que nos tiene acostumbrados. Dado el tiempo que ha transcurrido desde su elección, nos atrevemos a asegurar que será el primer retrato al óleo del jefe de la Iglesia. Esta índole de trabajos los ejecuta admirablemente nuestro entrañable amigo Romero, y muy de veras le felicitamos por el acierto con que los ejecuta. Oculista de Santa Bárbara... Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

El nuevo secretario de Estado de Su Santidad Benedicto XV

El telégrafo ha comunicado el nombramiento de su eminencia el Cardenal Domenico Ferrata para ejercer el cargo de secretario de Estado de Su Santidad Benedicto XV, en sustitución del eminentísimo Cardenal Merry del Val, que con tanto acierto lo ha venido desempeñando durante gran parte del Pontificado de Pio X, de santa memoria. El nuevo secretario es uno de los miembros más considerados del Sacro Colegio por su ciencia y virtud, y su nombre ha figurado entre los indicados para ocupar el Soglio pontificio en el último Concilio. Nació en Gradoli, diócesis de Montefiascone, el 4 de Marzo de 1847, y cursó sus estudios en el Colegio de Orvieto hasta 1860, pasando luego para continuarlos al Seminario de la citada diócesis de Montefiascone, y en 1867 se trasladó a la Universidad Gregoriana de Roma, donde se terminó con grande aprovechamiento. En 1870 fue nombrado abogado de las Congregaciones romanas y profesor del Seminario de la Ciudad Eterna, y al año siguiente, consultor de los asuntos eclesiásticos extraordinarios. En 1879 fue destinado a la Nunciatura de París, con el cargo de auditor de la misma, y el 16 de Junio del citado año recibió el nombramiento de camarero secreto, y posteriormente la dignidad de Canónigo de Santa María la Mayor. Fue luego nombrado presidente de la Academia de nobles, y en 1885 pasó de Nuncio de Su Santidad a Bruselas, después de haber sido consagrado Arzobispo titular de Tesalónica por su eminencia el Cardenal Jacobini, en la iglesia de San Agustín, de Roma. En 1889 obtuvo el nombramiento de secretario de la Congregación de Asuntos eclesiásticos, y dos años después fue nombrado Nuncio de Su Santidad en París, cargo que desempeñó, como todos los que le han sido confiados, con gran acierto, hasta el año 1896, en que fue creado Cardenal Presbítero, con el título de Santa Prisca, recibiendo el capelo el 5 de Diciembre del mismo año. Fue nombrado Prefecto de la Congregación de Indulgencias el 22 de Noviembre de 1899; de la de Ritos, el 22 de Octubre de 1900; de la de Obispos y regulares, el 27 de Noviembre de 1902, y de la de Disciplina de los Sacramentos, en 1908. En 1913 obtuvo el nombramiento de Arcipreste de San Juan de Letrán, y representó a Su Santidad Pio X, como legado Pontificio, en el Congreso Eucarístico celebrado en dicho año. Es también protector de gran número de Congregaciones religiosas de Francia, Bélgica e Italia, y de la Asociación de Damas para la Obra de las Misiones, establecida en Coblenza. El nombramiento del Cardenal Ferrata para el cargo de secretario de Estado de Su Santidad será, seguramente, acogido con gran júbilo por todos los católicos que adoran de las relevantes dotes que adornan al insigne purpurado, y servirá también de compensación al sentimiento que a todos produce el cese de su preclaro antecesor el Cardenal Merry del Val.

Manuel Panach ÓPTICO ESPECIALISTA

Bajada de San Francisco, núm. 1.—Valencia. Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-Easi, o pinza en oro, plake oro y níquel. Inmenso surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, garantizados. La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse pregunte precios antes de comprar en otros establecimientos. Recomendamos esta casa a nuestros lectores.

Teatros

La película "La coartada", reproducción del célebre drama "L'Alibi", de Bourget, es un bello film que une a su interés, siempre creciente, un vigor en la pintura de caracteres y tan feliz acierto en la elección de paisajes que sirven de fondo a la obra, que ésta merece, desde sus primeras escenas, el aplauso del público, haciéndose estimar por éste como una de las más estimables. Hoy, martes de estrenos, se dará un programa de novedades y gran mérito, pues aparte del film dicho y de "Una aventura en ferrocarril", que tan extraordinario éxito tuvo ayer, se estrenarán tres films más, cuyos títulos damos en otro sitio del periódico. Mañana se reanudarán los miércoles moda, con un gran programa todo de Cines y los demás alicientes de costumbre en estos días.

Escopetas marca JABALI
Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los "sports".
Nuevos precios sin competencia.
Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Gacetillas
El tiempo.
Categoría: S. K. (Sud tormentosa).
Una depresión tiene su centro el Noroeste de nuestra Península y golfo de Vizcaya (Oviedo 758.0 milímetros), prolongando su eje hacia Extremadura y Andalucía y dando lugar a vientos moderados de los rumbos del Sud y a que el cielo se cubra de nubes, habiendo comenzado a llover por Galicia. Las presiones altas se extienden desde el Norte de Francia (Paris 765.5 milímetros) al Mediterráneo superior y las Baleares (Palma 766.3 milímetros).
Aunque la tendencia de esta depresión es a remontar hacia Francia, va a dar lugar a tormentas y lluvias desde el Occidente hacia las Castillas y Aragón que pueden alcanzar a nuestra región, sobre todo cuanto más al interior y hacia el Norte.
Temperaturas extremas.—Máxima: 33°. Murcia. Mínima: 15°. Teruel. En Valencia: 28.° y 21°.
Avisos marítimos.—Vientos del Sudeste en el Canal de la Mancha. Del Suroeste en el Atlántico. De entre E. y S. en el Mediterráneo.
El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:
D. Diodoro Martínez, 40'50 pesetas; don Zacarías Janini, 1'500; señor administrador n.º 2 de Loterías, 1.634; Sres. Moróder hermanos, 89.788'90; D. Juan Antonio Mompó, 53'55; D. Justo Moratal, 639'50; y señor administrador principal de Correos, 6.578'86.
Hoy a las once, y en el despacho del señor gobernador, se reunirá una comisión de patronos y otra de obreros-socorros, con el fin de convenir las bases del trabajo.
La ferreteria El Elefante, de Felipe Albiol, calle de San Vicente, 78 y 80, vende sin aumento de precio y aun con rebajas, cerrajas, manivelas, candados y cuantos artículos de ferreteria y batería de cocina tiene en existencias.
Salón—Muebles.—Paz, 34.—Grandes existencias. Precios sin competencia.
El Sindicato Agrícola de San José, de Carcagente, ha sido reconocido legalmente, según real orden recibida por el señor gobernador.
Ayer tarde, el señor gobernador, con el jefe de la Guardia civil, visitó la casa-carcel de dicho instituto en Benimámet.
El Sr. Teñón se propone visitar los edificios que en esta capital y poblados sirven de alojamiento a las fuerzas del benemérito instituto.
El gobernador civil, Sr. Teñón, visitó ayer a última hora de la tarde, en Godella, al presidente del Senado y capitán general Sr. Azcarra.

En los cepillos instalados para el Pan de San Antonio en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín, se han recaudado desde el 3 de Agosto al 5 de Septiembre 319'79 pesetas.
Se han repartido:
Al Asilo de San Juan de Dios, 200 libras de pan; San Eugenio, 150; Oblatas, 350; Niño Jesús, 200; Madre de Desamparados, 150; Masamagrell, 200; Salesianos, 250; Hermitas de los Pobres, 200; y a la Gran Asociación de los Desamparados, 200.
Total, 2.000 libras, que han costado 270 pesetas, quedando un sobrante para la siguiente semana de 72'33 pesetas.
Total pan repartido hasta hoy, 186.915 libras.

AZULEJOS-VALLDECABRES TEJAS PLANAS. FELIX PIZCUETA, 23. TELÉFONO 766.
La pización y las impurezas de la sangre, manifestadas en granos, manchas y herpes, desaparece tomando el depurativo vegetal ZARZA-COSTAS. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas (bajo la torre).

SACERDOTE.—Se ofrece para preceptor familia acomodada o explicar Religión en Colegios. Lista Correos, cédula número 13.
El señor gobernador convocó para ayer tarde a la Junta de Espectáculos, pero no se pudo celebrar sesión por falta de número, limitándose a un cambio de impresiones con los vocales que asistieron.
Anoche nos dijo el Sr. Teñón que en breve publicará una circular dictando disposiciones sobre los locales de los espectáculos y ordenando el cierre de todos aquellos que no reúnan las condiciones que la ley determina.

Como hablamos anunciado, el domingo se celebró Rosario público matutino en la iglesia del Templo. El director de la Asociación, M. I. Sr. D. Salvador Prades, pronunció una fervorosa plática sobre el Evangelio del día, aplicada al Rosario de la Aurora.
El mencionado Canónigo celebró la Misa de Comunión, que estuvo muy concurrida.
Recomendamos a nuestros lectores el anuncio de sexta plana, "Stomachale".

Para los que tengan hijos estudiantes.—INTERNADO para alumnos de Facultad y otras carreras, a los que se les concede libertad proporcionada a sus condiciones.—ACADEMIA CIENTIFICA, Palau, 10.
Directo de Isafjord ha llegado el vapor "John Knudsen", con el primer cargo de BACALAO de la nueva pesca, llamado LABRADOR, de Islandia, consignado al almacén de la calle de Murillo.

Hoy, "El avance austriaco hacia Belgrado", nuevos detalles de la guerra, y "Estadío fenomenal de "La banda Richard", programa extra en el cine Moderno.
Bicarbonato de sosa del Dr. Greus es preferido por su bondad y pureza a todos los similares. Se obsequia a los compradores con una caja para bolsillo. Farmacia frente calle Zaragoza.

Cerveza Pilsen Damm, por su pureza y finura es recomendada por las emiencias médicas.—Depositorio: Ramón Casanova Boix. Pl y Margall, 74.

Ayer salió en el expreso de Barcelona con dirección a Roma, el reverendísimo General de la Orden de los Carmelitas Padre Clemente de los Santos Faustino y Jovita.
Acudieron a despedirle a la estación, entre otros, los Provinciales de Valencia, Aragón y Castilla; el Prior del Convento de esta ciudad, con los Padres Definidores, y los Sacrotodos D. Vicente Aracil y D. Luis Ballester.

El ilustrado viajero manifestó marchar sumamente complacido de Valencia por las atenciones recibidas. Dicho Padre General se propone visitar a Benedicto XV y a su Secretario de Estado, Cardenal Ferrala, con los que está unido por vínculos de antigua y sincera amistad.

Es reconstituyente gratis que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el Lactiodofosfato del Dr. Pérez López Serrano, número 4, farmacia. No lo olviden las madres.
NAJERA, DENTISTA. Barcas, 11, principal.

Resultando reducido el local que ocupaban en la calle de Vinata las escuelas de San Vicente de Paul y en vista de los edificios obtenidos por ellas, las señoras de las Conferencias, haciendo un sacrificio, han trasladado la escuela a la calle de Calatrava, número 2, 2.º piso, instalándolas en amplios y bien ventilados salones, con magnífica luz y competente profesorado, siguiendo de director D. Jesús M.º Berenguer.
Las clases comenzarán el 9 del corriente, en cuyo día quedará abierta la matrícula que es completamente gratuita, así como la educación, material, etc.

Telefonemas detenidos: Bellochdrigo. Jaime Guardiola.

DAIKONS GIGANTES DE JAPON En Valencia y en provincias.

Militares
Visita de cárceles
El gobernador militar, general Sr. Chacón, acompañado del auditor de guerra, giró ayer la visita reglamentaria a las prisiones militares.
Dió la escuela una sección del regimiento de Victoria Eugenia.
Nombramiento de profesores
En virtud de concurso, han sido nombrados profesores de la Academia de Artillería el capitán D. José Franco y los primeros tenientes D. Francisco Escudero, D. Rafael Hernández y D. José Onrubia.
Para la de Infantería ha sido designado el primer teniente D. Eugenio Molina Galano.
Recompensas
Les ha sido concedida la cruz del Mérito Militar, blanca, de la clase correspondiente, al capitán de Artillería D. Mariano Royo, al de Infantería D. Fernando Cases y al teniente coronel D. Emilio Bonelli.

Ejercicios espirituales
Para señores Sacerdotes en Santo Espirito del Monte
Principiarán el 13 y terminarán el 19. Los que deseen tomar parte en ellos pueden dirigirse al convento de Padres Franciscanos de San Lorenzo o a la secretaria de Palacio.
Los que salgan en el correo de Aragón tendrán coche en Sagunto, y los que salgan por la noche, el carril de la casa en Gilet.
En la casa de la Purísima (Alacuas)
Tendrán lugar del 13 del actual por la noche al 19 por la mañana.
Los señores que deseen practicarlos, sirvanse avisar en la secretaria de Palacio o en la portería de la casa profes, Cadizers, 4.

Diario religioso
SANTORAL
DE HOY.—La Natividad de la Santísima Virgen. Santos Adrián, Eusebio, Teófilo y Neoterio, mártires, y Corbiniano, Obispo.
Antes fiesta de precepto.
El oficio y la Misa son de la Natividad de la Santísima Virgen, con rito doble de segunda clase, octava, color blanco y conmemoración de San Adrián.
DE MAÑANA.—Santos Gorgonio, Doroteo, Severiano y Zenón, mártires; Pedro Claver, confesor, y María de la Cabeza.

El oficio y la Misa son del segundo de la infraoctava de la Natividad de Nuestra Señora, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de San Gorgonio.

CULTOS
CUARENTA HORAS.—Terminan en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.
Se descubrirá a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde.
Mañana principiarán en la iglesia del convento de San Julián y Santa Basilia.

ADORACIONE NOCTURNA.—No hay. **CORTE DE MARIA.**—La Purísima Concepción, en la iglesia de la Puridad.
A LA NATIVIDAD DE LA SANTISIMA VIRGEN.—En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa solemne con música y penegrico a cargo del Dr. D. Julián Sanjuan, Beneficiado de la misma. Por la tarde, a las cuatro, sermón por el mismo orador y Rosario.
I. P. por visitar la capilla de la Purísima.

En Santa Cruz, a las diez, Misa solemne con penegrico a cargo de D. Jaime Llinares.
En San Andrés, la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, con acompañamiento de órgano y letrillas. Por la tarde no hay ejercicio.

NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO DE LOS AFLIGIDOS.—Quinario: Termina en la iglesia parroquial de San Martín, a las ocho, con Misa de Comunión y plática, ejercicio, estación, Tota pulchra y Salve.
A LA VIRGEN DE LA MERCED.—Mes. Continúa en la iglesia de San Juan del Hospital, a las siete y media, con Misa de Comunión y el ejercicio correspondiente, terminando con la Salve y gozos.

NUUESTRA SEÑORA SALUD DE LOS ENFERMOS.—Novenario. En la iglesia de las Siervas de María continúa, a las seis de la tarde, con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Calenturas rebeldes
Con el "Antimeningeo Bellver" se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos.
De venta: Farmacia de San Antonio, y en la del autor, calle de Sagunto, 81, Valencia.

Armero y Martinez YMBERT
Pascual y Genis, 13, Valencia
Casa especial para vinos de mesa y postre, champagne y licores de marca extranjera.

Práctico de farmacia
Se necesita uno, con varios años de práctica, en farmacia de la capital. Inútil presentarse sin buenos informes. Dirigirse a la farmacia Viuda del doctor Aliño.
Mercado, 52, Valencia

Escuelas Parroquiales de Santo Tomás
Milagro, 5.ª pral. y en el camino del Grao junto a San Juan de la Ribera
Enseñanza en sus diferentes grados. Magníficos locales y muy bien ventilados.
Se ha abierto la clase diurna; la nocturna empezará el 1.º de Octubre.
En la escuela de la calle del Milagro se darán lecciones de Solfeo a quien lo solicite.

ACADEMIA CIVICO-MILITAR
Carreras Militares.—Preparación para Correos, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos.—Estudios de Bachillerato.—Clases de Contabilidad comercial y Teneduría de libros porpartida doble.
Para matrículas e Informes, en la secretaria, Soria, 21, bajo, Valencia, de diez a una y de cuatro a seis de la tarde, todos los días.—Apertura de curso, el 1.º de Septiembre.

Academia Cavanilles
1.ª y 2.ª enseñanza
Alumnos internos, mediopensionistas y externos
1.ª Enseñanza.—Elemental, semisuperior y superior. Preparación para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio.
2.ª Enseñanza.—Oficial, no oficial (colegiada) y libre, con sujeción a los programas oficiales.
Se admiten encargos de matrículas en la secretaria de la Academia, de 8 a 12. Se facilitan reglamentos.

Academia Cañada - Nebot - Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
Císcar, J V (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 6.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

Con el voto en contra de los republicanos se acordó enviar un telegrama de felicitación al nuevo Pontífice.
Se acordó telegrafiar al Gobierno pidiendo que continúe en su actitud de neutralidad.
Se concedió una paga de tocas al peón portamiras, D. José Domínech.
D. Rafael Criado solicitó, y así se aprobó, se consignaran 500 pesetas para terminar la ornamentación del reloj de la torre de Santa Catalina.
El Sr. Fabregat pidió la colocación de un farol para el alumbrado público en la calle de Matías Perelló.
El Sr. Alzaga solicitó que fueran dos en vez de uno los faroles, y el Sr. Hernández, que se colocaran tres.
A lo que replicó el Sr. Hernández: "Si su señoría quiere ser farol, que se coloque cuatro". (¡Ole la armonía republicana!)

A petición del Sr. Criado se concedió una paga de tocas y gastos de entierro a los hermanos del difunto médico municipal D. Vicente Cubells.

RUEGOS Y PREGUNTAS
Se hicieron varios ruegos y preguntas y se levantó la sesión.

EL CAIRO
Trinquete de Pelayo
Hoy, a las 4.30, gran partido de pelota a escalera cuera, a 90 tantos, ju 300 libras.
Liquet de Burjastot y un alicionado, contra Rifeño, Chiquet de Pedriva y Manjoste.
Precio: 15 céntimos

YO DIGO BULBILIFERO PARA EL PELO
Academia MAZA
Carreras Militares, Ingenieros, Arquitectos, Ayudantes, Sobrestantes, Correos y Telégrafos.
Alumnos internos, mediopensionistas y externos.
CALLE DE COLON, NUM. 82, PRINCIPAL

ACADEMIA CIVICO-MILITAR
CURSO DE 1914-1915
Carreras Militares.—Preparación para Correos, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos.—Estudios de Bachillerato.—Clases de Contabilidad comercial y Teneduría de libros porpartida doble.
Para matrículas e Informes, en la secretaria, Soria, 21, bajo, Valencia, de diez a una y de cuatro a seis de la tarde, todos los días.—Apertura de curso, el 1.º de Septiembre.

Academia Cavanilles
1.ª y 2.ª enseñanza
Alumnos internos, mediopensionistas y externos
1.ª Enseñanza.—Elemental, semisuperior y superior. Preparación para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio.
2.ª Enseñanza.—Oficial, no oficial (colegiada) y libre, con sujeción a los programas oficiales.
Se admiten encargos de matrículas en la secretaria de la Academia, de 8 a 12. Se facilitan reglamentos.

Academia Cañada - Nebot - Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
Císcar, J V (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 6.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

El puerto
Buques fruteros
Carganda
Serra, Arranchiaga, a Liverpool; Gura, Behn, a Manchester.
Salidas
Cardifian, Balboa y Wendy.
Sin destino
Velázquez, Pinta, Pelayo, Taormina, Norma y Gunner.
Descarganda
Saint Chamond y Alvarado.

Enseñanza
La Delegación regia de Primera enseñanza de esta ciudad, invita a los señores maestros y maestras nacionales de la misma a que verifiquen la matrícula de sus escuelas para el próximo curso, admitiendo a los alumnos de los años anteriores hasta el 25 del corriente mes, y en dicha fecha deberán presentar una copia de la matrícula conseguida en la secretaria de la Junta local, para proceder a la expedición de las nuevas papeletas de ingreso en las escuelas, con arreglo a las disposiciones vigentes.

Pozos artesianos
Se construyen para riego y uso doméstico a todas profundidades y a precios convencionales.
Vicente Escribá Andreu
Calle Hornos San Juan, n.º 23.-ALCIRA

Regalo
Una preciosa imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados.—Una bonita cartera piel imitación, con libro para notas.—Una boquilla higiénica para cigarrillo.—Una caprichosa rina pariente, en diferentes colores.—Una boquilla higiénica para pipa.—Un libro de papel para fumar marca BAMBÚ.—Un lápiz amarillo de marca acreditada.—Unos pabillos para los dientes.
Todo este EQUIPO recuerda de Valencia, se dará en el acto a toda persona que entregue este CUPÓN y 25 céntimos durante todo el día de hoy

EL CAIRO
Trinquete de Pelayo
Hoy, a las 4.30, gran partido de pelota a escalera cuera, a 90 tantos, ju 300 libras.
Liquet de Burjastot y un alicionado, contra Rifeño, Chiquet de Pedriva y Manjoste.
Precio: 15 céntimos

YO DIGO BULBILIFERO PARA EL PELO
Academia MAZA
Carreras Militares, Ingenieros, Arquitectos, Ayudantes, Sobrestantes, Correos y Telégrafos.
Alumnos internos, mediopensionistas y externos.
CALLE DE COLON, NUM. 82, PRINCIPAL

ACADEMIA CIVICO-MILITAR
CURSO DE 1914-1915
Carreras Militares.—Preparación para Correos, Telégrafos, Sobrestantes y Topógrafos.—Estudios de Bachillerato.—Clases de Contabilidad comercial y Teneduría de libros porpartida doble.
Para matrículas e Informes, en la secretaria, Soria, 21, bajo, Valencia, de diez a una y de cuatro a seis de la tarde, todos los días.—Apertura de curso, el 1.º de Septiembre.

Academia Cavanilles
1.ª y 2.ª enseñanza
Alumnos internos, mediopensionistas y externos
1.ª Enseñanza.—Elemental, semisuperior y superior. Preparación para el ingreso en el Instituto, Escuela Normal y de Comercio.
2.ª Enseñanza.—Oficial, no oficial (colegiada) y libre, con sujeción a los programas oficiales.
Se admiten encargos de matrículas en la secretaria de la Academia, de 8 a 12. Se facilitan reglamentos.

Academia Cañada - Nebot - Roca
Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente
Císcar, J V (detrás de la fábrica de Tabacos)
Véase en la 6.ª plana los brillantes resultados obtenidos por este Centro en todas las convocatorias.

Alta política
Regreso a la Redacción
unos cuantos días de forzosa ausencia me encuentro por completo en el benemérito cuerpo de redactores de la Plaza de Toros.
Si yo dije que por razones de política me desentendía de la redacción de este periódico, me encuentro por completo en el benemérito cuerpo de redactores de la Plaza de Toros.
Ni directa ni indirectamente, y por lo tanto, no tiene nada que ver con la destitución de Sr. Martí, personaje político valenciano para el cargo de jefe de un periódico suyo, y el Sr. Martí para desatender la redacción. Vea el lector imparcial que razones de alta política, ni la destitución de Sr. Martí, ni la destitución del último cuerpo de redactores no tienen derecho a darse por aludidos con mi silencio. Lo cierto del caso es que la cola de paja se la quemó y como en este asunto hay y de yesca...
Esa es la verdad de los hechos con gran mesura y para todos, porque a nadie le lastimaré. Pero en tiramos de la lengua habiendo dado pelos y señales, porque nos sobran razones para la veracidad de nuestros asertos.

Los dramas
Nafragio del "Alcira"
Ayer, a última hora de la tarde, la noticia de que el vapor "Alcira" de la Compañía de Correos de España, había naufragado.
Como era natural la noticia produjo una honda impresión en esta capital valenciana la casi total población.
Inmediatamente que nos enteramos de la triste noticia, nos personamos en las oficinas de la Compañía de Correos para adquirir detalles de la catástrofe.
Nos fué completamente imposible completar nuestra información, pues la casa armadora no tenía noticia exacta de vicisitudes ni de aquellas y si las tenían no fué averiguar en aquella casa más noticia escueta.
Nos trasladamos a la Compañía de Correos de España y nos sucedió lo mismo.
A última hora de la mañana nos averiguamos que de la catástrofe resultaron ahogados:
El primero y segundo maquinistas, un contramaestre y dos marineros.
De éstos sólo un cadáver se recogió, el del primer maquinista, el Pla, natural del Grao.
Los restantes han desaparecido. El naufragio ocurrió frente a Gata, a consecuencia de un vapor italiano, cuyo nombre no nos fué dado.
El "Alcira" lo mandaba el capitán Rodrigo Bustamante y su tripulación constaba de 28 hombres; de éstos se salvaron los restantes se salvaron utilizando los botes del buque que procedió inmediatamente al auxilio.
Fueron conducidos a Alicante y se les atendió.
El "Alcira", momentos después de chocar, se hundió, pero completo, y no hubo tiempo para lanzar de salvamento.
La noticia de la catástrofe como reguero de pólvora, se desolación en las familias, se queriendo tripulantes que en muchos de los buques de la Compañía, Capitanes y casa armadora en buques.
Como en ninguna de estas catástrofes, la ansiedad que se proporciones alarmantes, pues que de la tripulación no se ha salvado.
La casa armadora ha ordenado que se saque el cuerpo de entierro de las víctimas.

Cruz Roja Española
En las oficinas centrales de la Cruz Roja Española (calle de Alameda, 10, Madrid), y en todas las delegaciones del benéfico organismo, se reciben donativos de material de curación, apósitos, vendas, ropas interiores y mantas, con destino a las hermanas de los países a guerra. Los donantes pueden donar preferentemente, o en su voluntad, ropas de uso diario, como: paños, paños de uso de este derecho, la Asamblea de Madrid, y de esta manera va el de hacer la distribución y manera que, por los datos acerca de las necesidades de la Cruz Roja, estime de mayor utilidad el caritativo propósito que auxilio.
También se admiten donativos de material destinado a prisiones, encargándose de su distribución el Comité Internacional de Ginebra.

Sucesos
Un hombre apareció el cadáver de un hombre que había sido asesinado. El Juzgado de Sagunto se encargó de averiguar el lugar y procedió a las diligencias.
Accidente operario Manuel Amorós Marín, tuvo la desgracia de que una particula de metal ardió en la mano derecha, produciendo un grave accidente.

Han pasado muchos días sin que se haya templado mi dolor. He vuelto a Cabanas, he recorrido los lugares que fueron testigos de mi dicha, y en todos ellos me

respiración de ésta era más fatigosa; sus ojos se hundían cada vez más; aflábase su nariz y por momentos adquiría mayor blancura su rostro. En un momento abrió los ojos, miró a lo alto, se sonrió, dió un leve ronquido y quedó exánime. Su madre lanzó un grito de dolor y se abalanzó sobre ella; los niños que estaban en las habitaciones rompieron a llorar; el conde, de pie, apretó los labios, miró al cielo y dejó caer de sus ojos dos lágrimas; yo sentí un peso en el corazón y sin saber lo que me pasaba me retiré a mi habitación alelado, sin conciencia de mí ser. Todo aquel día y la noche siguiente me pasé por ella sin pensar en nada, sin hablar con nadie, sin responder a los que me hablaban, sin tomar un pedazo de pan siquiera, yendo de vez en cuando a ver el cuerpo de la mujer amada, amolado de blanco, con una corona de flores en la cabeza y las manos enlazadas con un rosario. Parecía dormida y a veces pensaba que iba a despertarse. Un momento en que los presentes se distrajeran, no sé por qué, acérrame mis labios a aquella frente mármorea y recibí una sensación glacial que dió a mi cuerpo un sacudimiento nervioso. Cuando a la mañana siguiente sacaron el cadáver para llevarlo a la estación, desde donde vendría a España, me pareció que me arrancaban el corazón del pecho, di un grito, escapáronse a borbotones los sollozos, abrazóme la condesa, que lanzaba lastimeras quejas, y vertí a mares el llanto que parecía haber huido de mis ojos.

— 267 —

de la enferma, puso en la mesa la caja donde traía las Sagradas Formas; vistióe la sobrepelliz y encima la estola que al acompañante traía en un saquito; presenció a la enferma si necesitaba reconciliarse, y ante la respuesta negativa de ésta, dió la bendición y luego administró la Comunión a la enferma.
Esta recibió con angelical devoción y desde entonces parecía sumida en suave delirio. Yo la contemplaba con tristeza y envidia inexplicable, sin atreverme a interrumpirla, adormido en silencio al Dios de quien su pecho era sagrario y respetando con profunda pena y doliente resignación sus soberanos designios.
Salió el Sacerdote como había entrado, por curiosidad me asomé a los balcones y le vi confundirse con la muchedumbre que comenzaba a poblar las calles y bulevares. Por asociación de ideas recordé entonces el Viático llevado por D. Sabas a D. Celso, en una noche invernal, por las nevadas cuestas de Tablanca, y envié entonces a los felices lugareños de mi patria y mal dije esa bárbara civilización propagadora del deleite sensual y asesina de cuanto tiende a producir las santas emociones del espíritu.
En las grandes crisis de la vida, en esos momentos en que el dolor se entrosa en nuestro corazón para oprimirlo con mallas indestructibles, suelen venir esos pensamientos fugitivos que parecen como respiraciones del alma estrujada por la pena. Olvidamos entonces la idea que nos tortura; pero pronto vuelve el alma a la realidad presente y siente más vivas y penetrantes sus pesares. Una tосedilla de Lola alejó de mi mente aquellas ideas y volvió a pensar en el sombrío presente.
Pasó una hora o dos. El médico había venido, pulsó a la enferma y se retiró. La

— 266 —

— 271 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

— 267 —

CHARLAS TAURINAS

Alta política

Regreso a la Redacción, después de unos cuantos días de forzosa ausencia, me encuentro con que una gaceta, cierta e inofensiva por completo, ha producido en el benemérito cuerpo de acomodadores de la Plaza de Toros fuerte marejada.

Si yo dije que por razones de alta política fue destituido el jefe D. Miguel Marín, ¿qué tienen que ver con ello los individuos del cuerpo de acomodadores?

La destitución del Sr. Marín, y que los individuos del utilísimo cuerpo de acomodadores no tienen derecho ni razón para darse por aludidos con mi gaceta.

Lo cierto del caso es que quien tiene la cola de paja se la quema con facilidad, y como en este asunto hay quien la tiene de esa...

Los dramas del mar

Nafragio del vapor "Alcira"

Ayer, a última hora de la tarde, circuló la noticia de que el vapor "Alcira", de la Compañía de Correos de África, había naufragado.

Como era natural la noticia causó profunda impresión en esta capital, por ser valenciana la casi totalidad de sus tripulantes.

El naufragio ocurrió frente al cabo de Gata, a consecuencia de un choque con un vapor italiano, cuyo nombre se ignora.

El "Alcira" lo mandaba el capitán don Rodrigo Bustamante y su tripulación constaba de 28 hombres; de éstos han perecido seis y los restantes se han salvado utilizando los botes del buque italiano.

La noticia de la catástrofe corrió ayer como reguero de pólvora, sembrando la desolación en las familias en que algún ser querido tripulaba en el "Alcira", siendo muchísimos los que acudían a las oficinas de la Compañía, Capitanía del puerto y casa armadora en busca de noticias.

Como en ninguna de éstas las facilitaban datos, la ansiedad crecía y llegó a proporciones alarmantes, pues todos creían que de la tripulación no se había salvado nadie.

Cruz Roja Española

En las oficinas centrales de La Cruz Roja Española (calle de Atocha, 63, primer piso), Madrid, y en todas las comisiones y delegaciones del benéfico Instituto en España, se reciben donativos en metálico, material de curación, apósitos, camillas, vinos generosos, ropas interiores nuevas y manías, con destino a las Sociedades hermanas de los países actualmente en guerra.

A los señores remitentes de cupones por correo

Advertimos a los lectores que nos envían por correo series de cupones para que se les carguen por los billetes correspondientes, que si quieren recibirelos billetes, también por correo, es preciso que acompañen un sello de quince céntimos.

Sucesos

Un hombre ahogado apareció el cadáver de un hombre que no pudo ser identificado.

El juzgado de Sagunto se personó en el indicado lugar y procedió a instruir diligencias.

Accidente del trabajo operario Manuel Amorós Marzalet, de 47 años, tuvo la desgracia de que le cayera una particula de metal ardiendo en la oreja derecha, produciéndole una herida grave.

Región

SAGUNTO

Como motivo de la elección del Papa Benedicto XV, durante tres días ha habido volteo general de campanas, al toque de oraciones, al amanecer, al mediodía y al anochecer; la Casa Abadía lució colgaduras y espléndida iluminación. El Centro Católico ostentaba también colgaduras, y el Circulo Instructivo Legitimista, además, espléndida iluminación eléctrica.

Al herido lo llevaron a casa del juez municipal, que no estaba en su domicilio; llamaron al médico y dijo que no podía curarle sin el permiso del juez; el secretario y el alguacil buscaron al juez suplente, y tampoco lo encontraron, y entonces el médico se decidió a curar al herido en presencia del alguacil.

El alguacil haciendo de juez. A esto hemos llegado. Y es que el juez municipal, que es médico, tiene su clínica en Valencia.

Conviene que estos hechos lleguen a oídos del gobernador para que sepa el abandono en que vivimos los vecinos de este pueblo.

CHELVA

Mejora importante.—Gracias a las acertadimas gestiones del señor administrador de Correos de esta población, D. Sixto Palau, ha sido aprobada, el próximo jueves, día 10, dar principio, la reforma en el servicio de Correos que tanto ha de beneficiar a estos pueblos.

En virtud de dicha reforma podrá ser repartida la correspondencia el mismo día de la llegada del correo, puesto que ésta será a las seis de la tarde y no a las once, como ahora sucede.

Eterna gratitud merece el Sr. Palau y cuantos han cooperado a tan necesaria mejora.

A los señores de la Junta de regantes con su presidente... un recadito. No sabemos por qué causa, desde que se constituyó la nueva Junta, esta huerta padece mucha sed.

Serán cosas de la maldita política?... Sea lo que fuere, la falta de riego ocasiona graves e irreparables pérdidas a los cosecheros, y esto tiene muy poca gracia, señores de la Junta.

Sólo falta—como se susurra—que vuelvan ustedes a aquello de las señales a los acquerinos. ¡Sería el colmo!

Chelva, 6 Septiembre 1914.

Preciosa oleografía de Jaime III

Se trata de la artística oleografía de Don Jaime de Borbón—obra notable del aludado pintor de Cámara D. Carlos Vázquez,—que hoy preside muchos Circulos Legitimistas y ocupa lugar preterente en el hogar de nuestros correligionarios.

Nunca habíamos tenido los tradicionales listas imagen más fiel ni tan primorosamente estampada (a 18 tintas), y la obra que nos ocupa tuvo tal aceptación que se agotó rápidamente.

Son muchos los correligionarios que han mostrado deseos de poseer tan rica oleografía, y hemos conseguido de la casa editora que hiciera una numerosa tirada, que ponemos a disposición de nuestros lectores CASI REGALADA.

La primera edición costaba cinco pesetas y era baratísima. La segunda edición que tenemos el gusto de ofrecer a nuestros amigos, la damos a precios verdaderamente fabulosos, pues sólo se paga el valor material de la cartulina.

Mide el retrato 60 por 83; figura Jaime III vestido de capitán general, con boina, y en el fondo hay un paisaje de rica entonación.

Solamente se podrá adquirir tan notable obra en nuestra Administración, a los siguientes precios: Un ejemplar... 175 pesetas Por correo certificado... 210

Idem perfectamente acondicionado... 235

Esperamos que nuestros lectores sabrán apreciar este esfuerzo de la casa editora y no quedará Centro ni Sociedad ni casa particular en que no posean el retrato de nuestro augusto Caudillo.

La casa Castelló (calle de la Encarnación, 18), ofrece hacer una gran rebaja de la fabricación de marcos para la oleografía. Marcos elegantísimos de fantasía, con aplicaciones de metal, desde 10 pesetas.

Advertimos a los lectores que nos envían por correo series de cupones para que se les carguen por los billetes correspondientes, que si quieren recibirelos billetes, también por correo, es preciso que acompañen un sello de quince céntimos.

Lo mismo decimos a los numerosos lectores que los han enviado ya y que no han recibido los billetes por la indicada razón.

Dolor de muelas Odontólogo ALINO Curación radical. 1.º, 1 real. Frasco. 2 pesetas

AL CERRAR

Ultimas noticias del conflicto europeo

Proclama del sultán de Marruecos

Paris.—El sultán de Marruecos ha dirigido una proclama a las tropas jerifianas enviadas a Francia para combatir a los alemanes.

En aquella les dice que Francia ha intervenido en Marruecos para hacerlo llegar a una situación próspera, de cultura y de progreso.

Por esto los marroquíes deben a Francia eterno agradecimiento.

Regimiento condecorado Burdeos.—El Gobierno ha concedido la corbata de la Legión de Honor a la bandera del regimiento 137.º de línea, por haberse apoderado de la del 28.º regimiento alemán, cuyo coronel fué hecho prisionero en uno de los últimos combates.

Preparativos para el sitio Paris.—El gobernador militar de Paris, general Gallieni, ha publicado un bando, que se ha fijado en los sitios públicos, dirigido a los habitantes de la zona militar de la plaza, intimándoles a que inmediatamente abandonen sus casas.

En el mismo hace saber que durante cinco días funcionarán trenes gratuitos que trasladarán a cuantos lo deseen a las poblaciones del Sur que ellos elijan.

El servicio de incendios Paris.—El coronel jefe de los bomberos ha publicado unas instrucciones al vecindario para evitar la propagación de los incendios producidos por el bombardeo de la capital, caso de que éste llegue.

Encarece a todos que en sus casas tengan dispuestos depósitos de agua para acudir a sofocar el fuego en los primeros momentos de iniciarse.

Un rasgo de los alemanes Paris.—Dicen de Basilea que han llegado 500 camilleros y 60 médicos militares franceses, que habían sido hechos prisioneros de los alemanes.

En vista de lo admirablemente que habían atendido y curado a los heridos del ejército alemán, el general, como recompensa, les había concedido la libertad.

Este rasgo del general alemán ha sido muy aplaudido.

Una hazaña de un aviador Paris.—El sargento aviador Monilleres voló sobre el ejército alemán lanzando una bomba que vino a caer sobre un convoy, volando un carro lleno de municiones.

La explosión causó la muerte de 29 soldados alemanes.

Muerte de tres generales rusos Paris.—La Prensa francesa confirma la muerte de tres generales rusos en combates habidos con los alemanes.

Uno de los generales muertos es Sassoni, que se distinguió mucho en la campaña ruso-japonesa.

Habia sido nombrado jefe de las tropas del Turquestán.

Era gran jefe y organizador y era tenido como una de las glorias del ejército.

Las pérdidas del ejército alemán Ginebra.—La Prensa de Berlin publica la 12.ª lista de las pérdidas sufridas por el ejército alemán.

Es completa y ocupa 20 columnas de los periódicos.

Se señala que el regimiento 43 de infantería ha perdido 300 hombres y el 4.º regimiento bávaro, 400.

Villaurrutia a Londres Paris.—El ministro de Estado ha manifestado a los periodistas que desde Paris le comunican haber marchado a Londres por El Havre el ex embajador de España, señor marqués de Villaurrutia.

Le ha despedido todo el personal de la embajada.

Medida comentada Berna.—Ha llamado la atención y es muy comentada la medida adoptada ahora por el Gobierno italiano de exigir el pasaporte a todos los extranjeros.

Los alemanes en Paris Berna.—Desde Paris dicen que circula el rumor de que la caballería alemana se ha presentado en los alrededores de Paris.

Derrota desmentida Roma.—Ha sido desmentida la noticia que desde Paris comunicaron de haber sido derrotados los alemanes en Saission.

Por el contrario, se afirma que éstos continúan su avance hacia Paris.

Cosacos en Francia Berna.—Se asegura que han desembarcado en Francia varios contingentes de cosacos, que han sido custodiados durante la travesía por los buques de la escuadra inglesa.

Buques a pique Berna.—Participan de Londres que el día 5 voló en la costa Este de Inglaterra un crucero inglés de 4.000 toneladas.

La voladura dicen que fué debida a haber chocado con una mina de las colocadas por los alemanes en el mar del Norte.

El crucero se fué a pique inmediatamente, pereciendo toda la tripulación.

Se atribuye la rapidez de la catástrofe a que la explosión de la mina interesó a Santa Bárbara del crucero.

Idéntico accidente ha sufrido un vapor mercante que conducía 300 rusos.

De éstos se ahogaron veinte.

Cazatorpedero japonés a pique Berna.—Se asegura que el sábado se fué a pique en las costas de China un cazatorpedero japonés.

Se supone que ha sido echado a pique por haber chocado con una mina de las colocadas por los alemanes para defender la entrada de la bahía de Tsiaotchao.

French pide refuerzos Londres.—Se ha publicado el informe del generalísimo French.

Este manifiesta que se halla satisfecho de las operaciones realizadas por las tropas inglesas.

Estima en 15.000 bajas las sufridas por el ejército inglés.

Termina su informe pidiendo se le manden refuerzos con gran urgencia para poder afrontar la superioridad numérica de los alemanes, única ventaja que les reconoce.

Explicando la huida Londres.—Circula el rumor de que la rápida salida del Gobierno francés de Paris lo motivó el haber tenido noticia del atrevidísimo plan preparado por los alemanes.

Este consistía en hacer un gran esfuerzo para penetrar en la capital y hacer prisionero a Poincaré y a los ministros.

La acción de la avalancha con las tropas alemanas se completaría con la de una escuadrilla de "Zeppelines".

Al saberse en el campo alemán la salida del Gobierno francés se achacó esta determinación a un acto de espionaje.

Como sospechoso ha sido detenido un criado alemán de origen alsaciano, sirviente de un alto personaje palatino.

Anade este rumor que el generalísimo Moltke era contrario a ese proyecto, así como al del precitado avance de los alemanes, que defendía el kromprinz, quien se asegura que llegó a decir:

"Esta guerra es la negación de los clasicismos militares."

Fracasado el plan, los alemanes han abandonado esta comprometida táctica y siguen ahora el plan del generalísimo Moltke, para lo cual se disponen, en primer término, a cortar las comunicaciones entre las tropas aliadas.

La banca alemana censurada Paris.—Un telegrama de Copenhague dice que los capitalistas alemanes compran en grande escala valores rusos que días pasados sufrieron una enorme depreciación.

Consecuencia de estas negociaciones ha sido el alza que dichos valores han experimentado.

Los periódicos alemanes protestan energicamente contra esta actitud de los capitalistas germanos.

Heridos franceses Marsella.—Ha llegado a esta capital un nuevo tren de heridos.

Uno de éstos ha manifestado que los aviadores alemanes vuelan constantemente sobre las tropas francesas, explorando el terreno que ha de recorrer o cañonear el ejército.

Diez minutos después de retirarse el aviador del punto señalado, el cañoneo alemán se dirige al punto indicado por el aviador.

Otra violación de neutralidad Brest.—A bordo del trasatlántico holandés "Nuevo Amsterdam" ha sido capturado por los franceses 400 alemanes.

A 250 se les ha declarado prisioneros de guerra, siendo encerrados en el fuerte de Brest.

Por los repatriados Barcelona.—La Comisión de señoras ha recaudado en la primera lista, en favor de los españoles repatriados, más de dos mil pesetas.

Contra Lerroux Barcelona.—Por las Ramblas circulan los rumores y radicales.

Todos están a la expectativa. Los radicales están preocupados por si la manifestación hostil de Irún contra Lerroux, se propaga a toda España.

Se teme también que Lerroux al llegar a Barcelona será objeto de una manifestación de protesta y de alteración de orden público.

Mañana el entierro Barcelona.—Mañana se verificará el entierro del cadáver del secretario del Ayuntamiento.

El alcalde ha dispuesto que asista el Ayuntamiento en corporación, con la guardia municipal montada y todos los empleados.

Obreros parados Paris.—Un telegrama de Copenhague dice que en Viena hay 520.000 obreros sin trabajo a causa de la guerra.

Azúcares para endulzar la vida Londres.—El Gobierno inglés ha aceptado el ofrecimiento de Rio Janeiro, de enviar azúcares y otros artículos de primera necesidad.

Los profesores de Lovaina Paris.—Entre los fugitivos belgas llegados a Clermont figuran 12 profesores de la Universidad de Lovaina.

La bandera alemana para la torre Eiffel La Independencia Belga dice que los alemanes que ocupan a Bruselas han encargado una enorme bandera, que pondrán en la torre Eiffel cuando entren en Paris.

También han prometido adornarla de flores.

22 generales rusos detenidos en Berlin Burdeos.—Comunican de Berlin que se hallan detenidos en aquella capital el almirante Skydloff, general gobernador de Moscú, y 22 generales de distintas armas.

El paso por el Bósforo Constantinopla.—Se ha publicado un aviso a los navegantes, en el que se les advierte que en el Bósforo se les permitirá el paso desde las primeras horas de la mañana hasta la puesta del sol.

Se señalan dos líneas paralelas para el paso.

Embajador de España en Paris Paris.—Al mediodía ha llegado el nuevo embajador español Sr. Valtierra.

Ha sido recibido por el personal de la embajada española.

Dice Lema San Sebastián.—El marqués de Lema ha dicho que han sido destruidos varios aduanares (no dice dónde) como castigo por el apresamiento de una barca española con sus tres tripulantes.

Noticias de Bélgica El ministro de Negocios de Bélgica ha participado a los representantes extranjeros que, en vista de las frecuentes agresiones de los alemanes a Amberes, el Gobierno no puede garantizar las vidas y haciendas de los allí residentes.

Los representantes de las naciones neutrales han acordado pedir al Gobierno belga, que la tenga al corriente de los acontecimientos para comunicarlos a sus respectivos gobiernos.

No pueden atravesar el Escalada Paris.—Se confirma que se ha frustrado el intento de los alemanes de atravesar el Escalada.

¿Turquía intervendrá? Constantinopla.—Se juzga muy pró-

Saco de 100 kilos conservase sobre muelle o vapor. ALTRAMUCES.—Flor, a ptas. 25; menudas a ptas. 1750. ALMENDRAS.—Mallorca, Escogida, a pesetas 300; corriente, a 250.

Reus.—Primera, a 382; segunda, a 377. Los 100 kilos sin cáscara. Del país, a 43 arrobas. Marcona (Alicante).—A ptas. 5050 arroba de kilos 12,780.

AVELLANAS.—Grano 1.º, a pesetas 174; 2.º, a 164; cáscara negra a 9; cribada, a 45 los 100 kilos. ANIS.—Andaluz de Rvn. 30 a 38; manchego, de 34 a 36 la arroba de 30 libras.

ALCAIROBAS.—A Rvn. 9 arrobas, en los pedregales la región. De la nueva cosecha a Rvn. 9 arrobas. ACEITES.—De oliva primera, pesetas 1700, segunda, 1500; tercera 1400.

De cacahuet.—Primera, a 1200; segunda a 1100; tercera, a 1050. La arroba de 1000 kilos. AVENA.—De la Mancha. A ptas. 2100 los 100 kilos, sobre muelle.

AZAFRAN.—Hay existencia de clase superior, a ptas. 120 el kilo; superior corriente, a 117. La libra valenciana a Rvn. 170 y 165, respectivamente.

Clases medianas.—Quintana, a ptas. 11050 a y Rvn. 157 kilo la libra. Rivas, a 10500 y 1500 respectivamente.

AZUCARES.—Pilon, Rvn. 54; terrón florete, 46; blanquilla primera, a 42; dorado, 40. Arroba valenciana de kilos 12,780. BACALAO.—Noruega, a 8500.

CACAHUET.—De dos granos.—Plaza superior, 2700; corriente, 2500; saco de 50 kilos. De tres y cuatro granos, primera a 30; segunda a 28.

Mondado.—A ptas. 75 los 100 kilos, con saco. CEBOLLA.—Grano, a ptas. 9; 3 de la fibra y 0,50 de la huera. CEBADA.—Extranjera, a pesetas 2100.

Del país, a 2300. CHUZO.—Albarorja, Granaza, a 4000; primero, a 3800; los cien kilos, con envase muelle Orno o sobrevagon.

EXTRACCIONES.—Castilla. De 3738 granos en onza castellana, a ptas. 11; 30/40, a 1.5; 42/43, a 120 40/40, a 1.5; 51/52, a 102.

Andaluz.—Arregado, 44/46, a 7; 47/48, a 72; 52/54, a 65; 56/60, a 60; 60/70, a 50. Los 100 kilos con saco. Pelones de pias, 50 a 65, según clase, escaseando existencias.

HABAS.—De fuerza.—Flor especial, a pesetas 4000; flor corriente, a 4200; entera primera, 4000; entera segunda, 3700. Los 100 kilos.

Dorada.—Flor primera, a pesetas 4000; entera primera, a 4350; entera corriente a 4250; entera segunda, a 4000. Los cien kilos.

Blanca.—Primera, a ptas. 3850; corriente, a 3800; los 92 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones.

Estos precios no son fijados por la anomalía de las transacciones. HARBANZOS.—Castilla. De 3738 granos en onza castellana, a ptas. 11; 30/40, a 1.5; 42/43, a 120 40/40, a 1.5; 51/52, a 102.

Andaluz.—Arregado, 44/46, a 7; 47/48, a 72; 52/54, a 65; 56/60, a 60; 60/70, a 50. Los 100 kilos con saco. Pelones de pias, 50 a 65, según clase, escaseando existencias.

HABAS.—De fuerza.—Flor especial, a pesetas 4000; flor corriente, a 4200; entera primera, 4000; entera segunda, 3700. Los 100 kilos.

Dorada.—Flor primera, a pesetas 4000; entera primera, a 4350; entera corriente a 4250; entera segunda, a 4000. Los cien kilos.

Blanca.—Primera, a ptas. 3850; corriente, a 3800; los 92 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones.

Estos precios no son fijados por la anomalía de las transacciones. HARBANZOS.—Castilla. De 3738 granos en onza castellana, a ptas. 11; 30/40, a 1.5; 42/43, a 120 40/40, a 1.5; 51/52, a 102.

Andaluz.—Arregado, 44/46, a 7; 47/48, a 72; 52/54, a 65; 56/60, a 60; 60/70, a 50. Los 100 kilos con saco. Pelones de pias, 50 a 65, según clase, escaseando existencias.

HABAS.—De fuerza.—Flor especial, a pesetas 4000; flor corriente, a 4200; entera primera, 4000; entera segunda, 3700. Los 100 kilos.

Dorada.—Flor primera, a pesetas 4000; entera primera, a 4350; entera corriente a 4250; entera segunda, a 4000. Los cien kilos.

Blanca.—Primera, a ptas. 3850; corriente, a 3800; los 92 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones.

Estos precios no son fijados por la anomalía de las transacciones. HARBANZOS.—Castilla. De 3738 granos en onza castellana, a ptas. 11; 30/40, a 1.5; 42/43, a 120 40/40, a 1.5; 51/52, a 102.

Andaluz.—Arregado, 44/46, a 7; 47/48, a 72; 52/54, a 65; 56/60, a 60; 60/70, a 50. Los 100 kilos con saco. Pelones de pias, 50 a 65, según clase, escaseando existencias.

HABAS.—De fuerza.—Flor especial, a pesetas 4000; flor corriente, a 4200; entera primera, 4000; entera segunda, 3700. Los 100 kilos.

Dorada.—Flor primera, a pesetas 4000; entera primera, a 4350; entera corriente a 4250; entera segunda, a 4000. Los cien kilos.

Blanca.—Primera, a ptas. 3850; corriente, a 3800; los 92 kilos. Sobre vagón o muelle estas estaciones.

Publicaciones

"Gráfico Legitimista" (La Voz de la Tradición).—Se ha publicado el número 199 de esta interesante y bellísima revista jaimista, cuyo sumario es el siguiente:

Sección gráfica.—Caricatura semanal: La cuestión de las subsistencias.—La caricatura en el extranjero.—Los grandes maestros de la caricatura.—D. José Sagra.

Madrid.—Cádiz: Bendición de la bandera de la Juventud Jaimista.—Borjas Blancas: "Las Margaritas".—Cataluña tradicionalista: San Andrés de Palomar (Barcelona). El "Requeté" (doble página con siete fotografías).—Fuerales por el Papa: En Valencia y en Barcelona.

La guerra europea: El mariscal von der Goltz, gobernador de Bélgica. Revistas alemanas. Casa en Bélgica convertida en Hospital de sangre. Casa incendiada por las granadas alemanas. Hermana de la Caridad dando de beber a los soldados belgas. Artilleros ingleses. Ypres: iglesia de San Martín. Namur: La Meuse, La Sambre. Bruselas: Palacio de Justicia.

Rvdmo. P. Francisco Simó Ródenes.

El último número del Boletín de esta archidiócesis viene dedicado a reseñar los actos realizados en esta Metropolitana con motivo del fallecimiento del Pontífice Pio X y elección del nuevo Papa Benedicto XV.

Mercados

ARROCES.—En cáscara. Amonquill, a ptas. 2000; Benloch, 1950; Borja, a pesetas 38. En blanco.—Benloch.—Clase 00, ptas. 3000, 0, a 3100; 1, 3175.

Las clases que siguen a 975 más cada número. Bomba número 1, a 72. En los demás números, 1 peseta más por clase.

Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos. ALUBIAS.—Nueva cosecha. Clase Amonquill, a ptas. 3900.

Elixir de Guayacol del doctor Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

de resultados seguros para combatir las TOSES PERTINACES ENFERMEDADES DEL PECHO CATARROS DE LOS BRONQUIOS RESFRIADOS ANTIGUOS, ETCÉTERA

MUY UTIL EN LA

Convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de las cosas basta consumir UNO o DOS frascos para alcanzar la **Completa curación**. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO O CATARRO.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrén, plaza de Mercado, 73, Valencia, junto a la droguería de la Luna

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la "tuberculosis pulmonar crónica", ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.
El Elixir de Guayacol Torrén, debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dra. Valls, Uonzalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.
El Elixir de Guayacol Torrén, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongestiona rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil, no solo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperplasias del pulmón.—Dr. Valls.
El Elixir de Guayacol Torrén, es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.
El Elixir de Guayacol del Dr. Torrén, es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena ser conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.
El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrén, ha sido tan satisfactorio, que no he dudado en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrén.—Emilio González, licenciado en Medicina y Cirugía.
Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrén en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento anti-tuberculoso.—Francisco A. Llobregat, licenciado en Medicina y Cirugía.
He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrén, en dos de ellos en unión de otros compañeros de Consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Barberá.
He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrén, no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Vallente.
He ordenado infinidad de veces el Elixir de Guayacol Torrén y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.
NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente pero su composición es distinta de ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRÉN. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y juicios que de ella formen.

Antes de tomar la Dentina



MADRES!

Ya no temáis los estragos que causa la dentición difícil de vuestros pequeños; sin ninguna molestia, con el uso de la **Dentina Cañizares** les brotarán rápidamente fuertes y sanas dentaduras, cesándoles los vómitos, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.

VENTA: Farmacias y droguerías, y en la Farmacia (abierta toda la noche) y Laboratorios químicos y de esterilización Cañizares.—Caballeros, 63, VALENCIA. Nota. Recházese toda dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja estuche metálico (modelo registrado), con las figuritas litografiadas de los dos niños.

Después de tomar la Dentina



Academia Cañada-Nebot-Roca

Preparatoria para Carreras Militares exclusivamente CISCAR, J.V. (detrás de la Fábrica de Tabacos, Junto al Asilo de Lactancia) Esta antigua Academia lleva inscritos más de 250 alumnos en las distintas Academias Militares. Para informes y matrícula, dirigirse a D. ENRIQUE NUBOT, capitán de Artillería, por escrito o en el local de la Academia, de 9 a 12 o de 3 y media a 5, honorarios moderados. No hay reglamento.

APERTURA DE CURSO: 1.º DE SEPTIEMBRE

Table listing students and their respective courses in various military academies.

No dejéis de leerlo Reumáticos y nerviosos

Baño de vapor aromático, para combatir el reumatismo por crónico que sea, y todas aquellas enfermedades que atacan al sistema nervioso. Está compuesto de dicho baño de las mejores hierbas aromáticas que se conocen; su alivio y curación en nueve días, sin tomar medicación interna. Hay médico director. Baños de D. Rafael Ramos Jiménez, camino del Grao, núm. 8 (frente a los cuarteles de caballería). Valencia. Abierto todo el año. Se darán informes por escrito mandando sello para contestar.

Cura gratuita de los ojos

Todos los días, de 9 a 10, en la clínica del Dr. Viciano, calle de Salvá, 14, (detrás de la Universidad).

Aviso a los Herniados

Se vende tres usados, estirado moderno, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabaz, San Vicente, núm. 26.

Canas

Quien las tiene es porque quiere; usando el Tinte Egipcio desaparecen inmediatamente. Precio 150 pesetas De venta: Farmacia de Las Estacas, Mercado, núm. 40.

Insecticida Fenix

Es el único que conviene a V. emplear para salvar sus naranjos de POLLICHO, POLL-NEGRO, SERPETA, C. TUNET y NEGRILLA. Si usted lo desea y quiere convencerse de sus sorprendentes efectos, le pulverizaremos gratis dos o tres naranjos o le remitiremos un paquete para prueba, y antes de las 24 horas estará usted libre de ellos. Fabrica de productos insecticidas, HERCULES HERMANOS, Guillén de Castro, 85, Valencia. De venta en todas las droguerías.

No lo lea V. si es rutinario Si no lo es fijese en la nota final

Puede usted ganar el doble en la cría de toda clase de animales. Puede usted obtener que los cerdos, terneros y todo animal de engorde no le pierda nunca el apetito. Puede usted lograr que le pese mucho más. Puede usted evitar enfermedades. Puede usted hacer que no le dejen residuo alguno en sus excrementos

dándole los POLVOS PINOS

Gasto diario, de 1 y 1/2 a 3 céntimos. En los demás animales es proporcional. Pídanse en todas las droguerías y especialmente en Valencia: Hijos de Blas Cuesta, droguería San Antonio.—Chelva: Manuel Diago, paquería.—Cullera: Pla Hermanos, droguería.—Valencia, 48.—Segundo: José Cotanda, calle Pacheco, 10.—Teruel: Juan Felipe y Fermín Rodríguez.—Liria: Daniel Cotanda.—Frente a la plaza: Viriato de Filario Gómez.—O a D. Juan Pinos, plaza Carri, 3, Gerona, acompañado por pesetas y por cada paquete de tres kilos o pesetas 1350 por cada uno de cinco kilos.—Los pedidos serán remitidos franco de portes ferroviarios, hasta destino. NOTA. Como garantía de la bondad del producto, mando a todos los señores Curas párrocos, vicarios o maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para que una vez que echen los polvos en sus resultados, comprometiéndose a ensayarlos en cerdos y otra clase de animales a su elección.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

HIJOS DE NOGUES

Calle de Sorní, 2, enf. y Grao, Muelle de Poniente

Servicio rápido con salidas de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Bormas, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña y Bilbao, y todos los domingos directo a Barcelona para Alicante, Huelva, Santander, Pasajes y Bilbao. Servicio especial con salidas de este puerto todos los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós, Cerde y Marsella, y todos los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Puerto, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitido carga y pasajeros.

Vapores de Vinuesa de Sevlla

Saldrá de este puerto el día 10 de Septiembre para Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros.

NAVARRA

Saldrá de este puerto el día 11 de Septiembre para Tarragona, Palamós y Barcelona, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: F. y M. Perera, plaza de Tetuán, 4, entresuelo. Agente: Vicente Carles Lagarda, Chapá, 25, Grao.

Billares

Se venden tres usados, estirado moderno, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabaz, San Vicente, núm. 26.

Tinta negra

Tamaño de 100 recibos, para alquileres, 050 p.l.s. Librería de Marqués Real, Corredera, núm. 20.

Socio capitalista

Se desea para desarrollar una industria de mucho porvenir, capital siempre asegurado. Hace más de un año que está en explotación. Darán razón: Calle San Vicente, 47, entresuelo.

Máquina a vapor

con generador de 25 caballos efectivos, se vende barata. Escríbale, THOMAS, Mallorca, núm. 27, Barcelona.

Persianas

Se fabrican de todas clases y dimensiones con el color que se desee, gran surtido en transparentes para miradores con bonitos dibujos, prontitud, perfección y economía. Manuel Lledó Jordá, Pl. y Margall, 1 y 3, y Mosen Ferreras, 1, frente al teatro (del Norte).

Fuera canas

Desaparecen con el uso del AGUA VIRGINAL "ROSESHAW". No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la Farmacia de la Mora, plaza de las Bercas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco, 3 ptas.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL

para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL. Recíbenlo como felicidad las señas que se llevan la cruz de los condecorados para Bayona. J. URIACH Y C.ª - Barcelona. Véase en las mejores farmacias y droguerías.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Inspección, pesadez y dificultad de digestión, acidez, ardores, agua de boca dolerosa, de estómago, flatulencia, úlcera gástrica, etc. Regalos intestinales. VUESTRA MEDICACIÓN RACIONAL ESTÁ EN EL DIGESTIVO DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS. Depositarios: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 8, MADRID.

Advertisement for 'ESTÓMAGO ARTIFICIAL' with sub-sections: Pérdida, Habitaciones, Colocaciones, Recomendamos, Embarazo, partos, Profesor alemán, Maquina de escribir, Gramófono, and Otentien.

Línea de Pinillos

Viajes rápidos.—Telegrafía sin hilos Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

SALIDAS DE VALENCIA

INFANTA ISABEL, saldrá el 21 de Septiembre BARCELONA, saldrá el 29 de Septiembre PRINCIPE DE ASTURIAS saldrá el 16 de Octubre

Servicio a las Antillas y Estados Unidos con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

CA. ALINA, el 21 de Septiembre, para P. Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana MARTIN SAEN, el 7 de Octubre, para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana. Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sigua, Cabañal, Nueva, Puerto-Padre, Gibara, Banes y Nipe, con transbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba. Telegrafistas en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58, teléfono núm. 426

"STOMACHALE"

Elaborado con hierbas aromáticas-higiénicas de los montes de Argón. Aperitivo corroborante y tónico, es de color verdoso, filtración emersa, aspecto dulcificante y fino paladar. Si entendiéndo V. de licores y prueba el "Stomachale", dirá a sus competidores: Entre todos los mejores, es el licor que más vale. Pídanse en todas partes "Stomachale" marca "La Pilarica". Botellas de más de medio litro, presentadas con lujo y fantasía, 33 ptas. docena, franco de embalaje y puerto sobre vagón. Toda la correspondencia a la fábrica de licores y anisados de Juan Bautista Canós, Villarreal (Castellón). Se desean representantes activos en las capitales de provincia.

Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, núm. 20. Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado por su calidad, tanto para campo como para pie de ciudad. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones. Fundada en el año 1859. Garantiza no existir en sus calzados por económicos que sean algún material nocivo a la salud, como son el cartón, la pasta vieja y otros que el público desconoce. Ojo. No confundir con ninguna otra casa. Marca registrada, patentada en 23.156.

RON HABANA

Marca preferida por los inteligentes

RICARDO SANZ Játiva y Valencia

Diario Año IV.

El go...

Vallosa e interes... felicitación

Por natural modestia rido decir una palabra número de felicitación mente estamos recibien una información de la gu doctrinas y tendencias ca de las mismas.

La prueba de que en el aumento prodigio ediciones; de la capital, de las poblaciones de la samos de recibir nueva aumento en los paquete muestra de un modo pa una gran masa de opin como nosotros y que sienta.

Todo lo agradece pues si bien esto no e mercantil cuya única lecro, también es cierto yo del público no podr los cuantiosos gastos qu diarias nos producen. E nómico y las palabras continuamente recibim y por escrito nos tortu nosa lucha y nos alienta trabajando con el mis que hasta ahora por v veces santa.

Pero de entre todas la —por que no decirlo?— nos ha llegado al alma bamos de recibir por nuestro entrañable am Simó. El Sr. Simó, que estu Madrid, nos trajo un en del gran orador y gran fi Vázquez de Mella.

Este encargo es el SIGU TED UN ABRAZO ESTE RECTOR DEL "DIARIO EFUSIVAMENTE A SU POR LA BRILLANTE CA VIENE HACIENDO, Y DE MODO ADMIRABLE DE LA SITUACIÓN SO CESOS ACTUALES Y MIENTO ACERCA DE "DIARIO DE VALE PERIÓDICO QUE HO DIRECTOR Y REDAC LENCIA, A LA CAUSA DE EL PUEDEN EST ENORGULLECIDOS."

Nosotros agradece mente tan lisonjeras fr mos todo el mérito que en el DIARIO en nuestro D. Manuel Simó, a cuy celo y actividad debe Valencia la dicha de po robusto y enérgico y un ddo adalid en la Prea sa tradicionalista. Bendiga el Señor a yos, como de todo coraz diariamente los jaimista

En tercera y cuarta Aurelia o los ju Puerta Cap

SEPTIEM

Cupón

Cupón par : de un

Regalo del "Dia + La serie de nes del mes será canjeada nistración de VALENCIA po para el sorteo y demás regal agregásele. La del sorteo se p Este cupón debe de los restantes